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Читайте в ЧетвеРГ   Южноуральцы ежегодно «производят» полтора миллиона тонн мусора
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СКОльКО СТОИТ 
«бЕСплАТнАя» мЕДИцИнА

 ИнИцИатИва | магнитогорская торгово-промышленная палата объединяет страховщиков для решения общих проблем
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Столько ипотечных 
кредитов выдано в 
России за три квартала 
этого года, по данным 
Министерства строи-
тельства и жилищно-
коммунального хо-
зяйства.

 ИтогИ

Дмитрий Медведев 
в прямом эфире
завтра, 10 декабря, премьер-министр 
России Дмитрий Медведев даст традици-
онное интервью в прямом эфире несколь-
ких телеканалов, подведя итоги года.

Как следует из телепрограммы кана-
ла «Россия 1», выступление главы пра-
вительства начнётся в 14.00 по местно-
му времени. Помимо этого «Разговор с 
Дмитрием Медведевым» также будет 
транслировать «Россия 24».

Это станет седьмым по счёту подобным интервью 
Медведева. Впервые итоги года Медведев, который тогда 
занимал пост президента РФ, подвёл в 2008 году в беседе 
с журналистами Первого канала, ВГТРК и НТВ. С 2011 
года в интервью также стали участвовать представители 
телеканалов РЕН-ТВ и «Дождь».

В 2013 году среди заявленных тем разговора были 
экономические итоги года, развитие российской эко-
номики, «вызовы и задачи, стоящие перед ней, оценка 
политической ситуации в стране». Вопросы председа-
телю правительства задавали ведущие Ирада Зейналова 
(«Первый канал»), Сергей Брилёв (ВГТРК), Марианна 
Максимовская (РЕН ТВ), Вадим Такменев (НТВ) и Ми-
хаил Зыгарь («Дождь»).

 матерИнство

Оценили «героинь»
Депутаты повторно внесли в Госдуму законопроект, 
предлагающий установить почётное звание «Мать-
героиня Российской Федерации».

Подобный документ был внесён в Госдуму в феврале 
2013 года. Звание, как и в прошлой редакции, предлагается 
установить как высшую степень социального отличия 
женщины, родившей и воспитавшей пятерых детей до воз-
раста восьми лет, в том числе усыновлённых гражданкой 
РФ. Оно будет присваиваться, если последний ребёнок 
достиг возраста одного года, а старший из пятерых детей 
достиг восьмилетнего возраста. При присвоении награды 
предполагается единовременная выплата в размере пяти 
миллионов рублей, а также снижение возрастного ценза на 
десять лет и досрочный выход на пенсию по старости.

По мнению авторов, «рождение, выращивание и вос-
питание детей – это такой же труд не только в интересах 
семьи, но и общества, экономики и государства, как для 
сравнения – и труд граждан, удостоенных звания «Герой 
Труда РФ».

От правительства были получены два отрицательных 
заключения со ссылками на то, что уже нет «государствен-
ных пенсий», так как «пенсионная система перешла на 
страховые принципы». Помимо этого кабмин предложил 
предоставить дополнительное финансово-экономическое 
обоснование к документу.

 рынок труда

Ярмарка вакансий
Горожан приглашают на последнюю в этом году 
ярмарку вакансий. Она пройдёт 11 декабря с 14 до 
16 часов во Дворце спорта имени и. Ромазана.

Ярмарка будет специализированной – рассчитанной 
на граждан, испытывающих трудности в поиске работы. 
Мероприятие традиционно примет более тысячи соиска-
телей профессий разного возраста, уровня образования и 
профессиональных навыков, так что у работодателей есть 
все шансы в короткий срок набрать штат сотрудников.

Для участия в ярмарке вакансий приглашены тридцать 
предприятий и организаций города всех форм собствен-
ности. Также заявлены учебные центры города, пред-
лагающие обучение по востребованным на рынке труда 
профессиям. Для посетителей будут организованы стенды 
с перечнем работодателей и вакансий.  Кроме того, пред-
ложения о работе будут озвучивать по громкой связи.

Работодателям, желающим предложить рабочие места, 
для участия в ярмарке вакансий необходимо зарегистри-
роваться в центре занятости, предварительно позвонив 
по телефону 42-05-53.

ЕВГЕнИя ШЕВчЕнКО

Магнитогорская торгово-
промышленная палата задумала 
объединить филиалы страховых 
компаний города. На первое 
заседание, где обсуждали по-
ложение, цели и задачи нового 
комитета, собрались около двух 
десятков участников.

К
ак сообщила представитель ТПП 
Людмила Маркова, комитет – это 
рабочая площадка, где можно 

делиться позитивным и негативным 
опытом, решать общие проблемы. А 
торгово-промышленная палата, ко-
торая служит мостом между властью 
и бизнесом, поможет организовать и 
ежеквартальные заседания комитета, и 
семинары с заинтересованной аудитори-
ей, и неформальные мероприятия. Тем 
более подобный опыт уже имеется – при 
палате работает комитет по банковскому 
бизнесу. Что касается информирования 
населения, то здесь поможет социаль-
ный партнёр палаты – объединение 
защиты прав потребителей. Речь об 
общественно-значимой информации, к 
примеру, по обязательному медицинско-
му страхованию.

Ранее ТПП уже имела дело со стра-
ховщиками – стала соорганизатором 
городского конкурса «Лучшая страховая 
компания Магнитогорска-2012», ини-
циатором которого выступало объедине-
ние защиты прав потребителей. Однако 
определить критерии конкурса «сверху» 
оказалось сложно, ведь, по словам пред-
седателя ОЗПП Владимира Зяблицева, у 
каждой компании своя изюминка, свой 
профиль деятельности. Ограничились 
номинациями «Страхование имуще-
ства» и «Добровольное медицинское 
страхование». Хотя от участников в 
процессе проведения конкурса по-
ступало много дельных предложений, 
дополнить положение было уже нельзя. 
Если страховые компании объединятся, 
новый конкурс станет более продуман-
ным и объективным. Конечно, прове-

дение конкурса не самоцель, главное, 
что магнитогорцы – то есть конечные 
потребители услуг – смогут получить 
правильные ориентиры, а страховые 
компании – повысить свой имидж.

Впрочем, если бы одной из номина-
ций на конкурсе стало «ОСАГО-2014», 
навряд ли она нашла бы героя. Как из-
вестно, в Магнитке, как и во всей стране, 
сложилась патовая ситуация с получе-
нием полисов обязательного страхова-
ния автогражданской ответственности. 
Страховые компании ссылаются на то, 
что ОСАГО стало нерентабельно. ФАС 
регулярно обвиняет страховщиков в 
сговоре, необоснованных 
отказах в продаже полисов 
и навязывании дополнитель-
ных услуг. Недавно Челябин-
ское УФАС России выдало 
восемнадцати страховым 
компаниям обязательные для 
исполнения предписания о 
прекращении нарушения 
антимонопольного законо-
дательства.

Далеко ходить не будем: 
недавно один журналист 
«ММ» пытался получить 
полис. В одной компании ему навязы-
вали медицинскую страховку за тысячу 
рублей, в другой сказали, что выдадут 
страховку, только если в прошлом году 
он был их клиентом, в третьей сосла-
лись на зависшую базу данных – мол, 
без неё никак. В четвёртой поставили в 
долгую очередь.

На встрече признали, что у компаний 
есть «свои схемы», а выдача ставших 
невыгодными полисов регламентиро-
вана. Об одной из составляющих этой 
убыточности рассказали руководитель 
службы аварийных комиссаров «Свои» 
Олеся Кучкина и аварийный комиссар 
Иван Кучкин. По их мнению, меша-
ют страховщикам «так называемые 
автоюристы». После аварии водители 
приезжают в ГИБДД, там к ним под-
ходит какой-нибудь молодой человек и 
предлагает помочь заполнить заявление. 
Втирается в доверие, а затем предлагает 
представлять интересы.

– Автоюристы стоят прямо в от-
деле, это неправильно, – возмущена 
Олеся Владимировна. – К примеру, в 
налоговой никто не стоит и не шепчет 
тебе на ухо.

– Происходит ДТП, и через две 
минуты «случайно» подъезжают ав-
тоюристы, как будто стояли и ждали, 
– поделился директор магнитогорского 
филиала «ВСК» Сергей Гашков. – Наши 
партнёры – аварийные комиссары – по-
лучают звонок от клиентов, приезжают, 
а там уже две-три группы автоюристов. 
Они очень языкастые, пользуются 
нестабильным состоянием водителей 
после ДТП. Так что такая проблема 
существует и в офисе, и на дорогах.

Говорили на встрече и о том, что 
несложно догадаться, откуда свежая 
информация об авариях у автоюри-
стов, хотя понятно, что те, кто сливает 

сведения, будут всё отри-
цать. «Свои» уже выходили 
с инициативой написать 
рекомендательное коллек-
тивное письмо городскому 
руководству ГИБДД, чтобы 
решить проблему с нахож-
дением автоюристов «возле 
окошечка», но страховые 
компании его не подписали, 
а один в поле не воин.

По мнению сообщества 
страховщиков, споры с кли-
ентами о стоимости ремонта 

могут сойти на нет благодаря единой 
методике определения размера ущер-
ба, которую начали использовать с 1 
декабря нынешнего года. Теперь расчёт 
проходит по единым утверждённым 
стандартам. Отсутствие этих стандартов 
приводило к разногласиям, ведь ремонт 
у официального дилера и в соседнем 
гараже мог по стоимости отличаться в 
разы. Кстати, специалисты утверждают, 
что введение методики отразится на 
объёме выплат – средний размер ком-
пенсации может увеличиться на 15–20 
процентов. На встрече говорили о том, 
что нужно бороться со стереотипом 
горожан о том, что «страховая компания 
платит мало».

Шла речь и ещё об одном новше-
стве – введении электронного полиса 
ОСАГО с 1 июля 2015 года. Технология 
удобна клиентам и в среднесрочной 
перспективе может решить проблему с 
«дефицитом» полисов 

ОсаГО преткновения

Споры 
о стоимости 
ремонта 
после аварии 
могут сойти 
на нет благодаря 
единой методике 
подсчёта ущерба



 экология

Кто бы мусором 
занялся?
По данным Общественной палаты, на российских мусорных 
полигонах скопилось уже более восьми миллиардов кубо-
метров бытовых и промышленных отходов.

Общественная палата приняла резолюцию, предписывающую 
к 2025 году полностью запретить в России полигоны твердых 
бытовых отходов и заводы по сжиганию мусора, – сообщают 
«Известия». Исключение предполагается сделать для небольших 
свалок, расположенных рядом с предприятиями по мусоропере-
работке и предназначенными для неперерабатываемых отходов: 
медицинских, пищевых, токсичных.

Данные предложения уже направлены в Госдуму, Совфед, пре-
зидентскую администрацию и профильные министерства. Как 
стало известно журналистам, в Минприроды идею поддержали, 
а вот Росприроднадзор, наоборот, выступил против.

Прерогативу утилизации мусора Общественная палата предло-
жила отдать исключительно мусороперерабатывающим заводам. 
Сжигание отходов предлагается запретить. По мнению членов 
Общественной палаты, первыми на новый формат обращения 
с отходами должны перейти небольшие города с населением до 
150 тысяч человек.

К настоящему времени, как говорится в тексте резолюции ОП, 
в России скопилось более восьми миллиардов кубометров про-
мышленных и бытовых отходов. В среднем по стране полигоны 
заполнены на 50–90 процентов. Дальнейшее накопление мусора 
может привести к серьезным последствиям.

Сейчас, по данным Росприроднадзора, в России работают семь 
мусоросжигательных заводов. Однако часть отходов, в том числе 
зола и шлак, прессуются и закапываются в землю. Что касается 
предприятий, осуществляющих полный цикл мусоропереработ-
ки, то их в РФ пока нет. Как пояснили глава центрального совета 
экологической политической партии «Альянс зеленых – Народная 
партия» Олег Митволь и другие эксперты, такие заводы очень до-
роги: каждый из них стоит до 300 миллионов евро, так что найти 
инвесторов для их строительства пока не удается.

 вызов

Рурк, на ринг!
60-летний журналист из Челябинска вызвал Микки Рурка на 
ринг. Челябинец надеется, что известный актер и бывший про-
фессиональный боксёр не откажется померяться силами.

Журналист Владимир Филичкин из Челябинска, несмотря на 
свои 60 лет, находится в хорошей форме – активно участвует в 
различных спортивных шоу и соревнованиях. Как сообщает сайт 
«Первый областной», Филичкин бросил вызов Микки Рурку после 
того, как увидел его победу над Эллиотом Сеймуром в Москве.

– Микки Рурк – сильный боец, нельзя его недооценивать. Он за-
нимался профессиональным боксом, в частности у Фредди Роуча, 
который на протяжении последних шести лет признается лучшим 
тренером мира. Если этот бой состоится, это будет главное событие 
в моей жизни. Я сделаю все возможное, чтобы драться достойно, 
и я готов вас заверить, что это будет хорошая драка, – рассказал 
агентству челябинец.

По его словам, бой должен состояться в Челябинске. Пригла-
шение уже было направлено звезде. В данный момент для того, 
чтобы событие состоялось, нужно дожидаться положительного 
ответа от самого Микки Рурка.

 кошелёк

Карта «ММК Plus» 
расширяет возможности!

Банковская карта «ММК Plus» рас-
ширяет возможности для работни-
ков Группы ОАО «ММК».

В соответствии с потребностями 
клиентов дисконтная программа по-

полняется новыми партнерами: теперь 
при оплате услуг медицинского центра 
«Семейный доктор» и центра красоты и 

здоровья «Другое измерение», вы получаете 
приятный бонус в виде пятипроцентной скидки, в 

сети салонов оптики «Альянс-Оптика» – десятипроцентной 
скидки. Недавно список «плюсов» карты «ММК Plus» пополнили 
предложения автомоечного комплекса «Твойдодыр» (скидка во-
семь процентов) и компании технического обслуживания автомо-
билей «Oil Service» (скидка пять процентов).

Актуальная информация о партнерах проекта и условиях предо-
ставления скидок приведена в разделе «Карта ММК Plus» на сайте 
Кредит Урал Банка.

События и комментарии вторник 9 декабря 2014 года magmetall.ru

 В Челябинской области живут 54 тысячи ветеранов войны и труда

звоните нам:
телефон редакции (3519) 39-60-74
телефон отдела рекламы (3519) 39-60-79

 Пилотный Проект | фомС знакомит пациентов с тарифами на медицинские услуги

марГарита кУрБанГалееВа

С января каждому россий-
скому пациенту будут сооб-
щать, какую сумму заплатило 
государство за его визит в 
муниципальную поликлинику 
или лечение в стационаре по 
программе обязательного 
медицинского страхования.

М
ежду тем досрочный пи-
лотный проект стартовал в 
двенадцати медицинских 

учреждениях Челябинской области, 
где южноуральцев уже сейчас инфор-
мируют о стоимости оказанных им 
медицинских услуг. В числе перво-
проходцев и центральная медико-
санитарная часть, которой поручено 
в Магнитогорске включиться в эту 
работу. Эксперимент начат по по-
ручению президента России, в соот-
ветствии с приказами фонда обяза-
тельного медицинского страхования 
для повышения информированности 
граждан, доступности и качества бес-
платной медицинской помощи.

С декабря каждый пациент, по-
лучивший медицинскую помощь в 
поликлиниках, стационаре или диа-
гностическом центре медсанчасти, 
кроме стандартной документации 
или больничного листа, тут же 
узнаёт о стоимости собственного 
лечения. Сумма строго соответствует 
действующим тарифам обязатель-
ного медицинского страхования на 
оплату медпомощи и складывается 
из многих составляющих: затраты 
на медикаменты, оборудование, 
проведение лабораторных анализов, 
коммунальные услуги, покупку ме-
бели, наконец, зарплата и обучение 
специалистов.

– Справка о стоимости лечения 
– это не фи-
скальный до-
кумент, а лишь 
информация о 
том, сколько 
средств затра-
тило государ-
ство на оказа-
ние медицин-
ской помощи 
конкретному 
пациенту,  – 
подчеркивает 
главный врач 
центральной медсанчасти Марина 
Шеметова (на фото). – Горожане 
должны понимать: никаких причин 
для беспокойства нет – для пациен-
тов лечение по полису обязательного 
медицинского страхования остаётся 
бесплатным.

Хотя бумажной работы у персона-
ла прибавилось, в поликлинике № 2 
медсанчасти быстро освоили новое 
требование, которое пациенты вос-
приняли с интересом. Для многих 
стало открытием, что один их визит 
к врачу, например, обходится госу-
дарству почти в сто сорок рублей 
– об этом терапевт, эндокринолог, 
хирург и любой другой специалист 
обязан сообщить сразу по окончании 
приёма. Сумму указывают на специ-
альном бланке, который вклеивают 
в амбулаторные карты ещё в реги-
стратуре поликлиники. Пациенту 
остаётся лишь поставить подпись, 
которая не просто подтвердит факт 
ознакомления, но и послужит гаран-
тией: медицинскую услугу человек 
действительно получил в полном 
объёме.

– Наши медработники успешно 
включились в 
р е а л и з а ц и ю 
пилотного про-
екта, а паци-
енты спокойно 
отно сятся  к 
новой инфор-
мации, – по-
ясняет заве-
дующая поли-
клиникой № 2 
Ольга Сагито-
ва (на фото).

Весовщик готовой продукции 
ОАО «ММК-МЕТИЗ» Елена Гнед-
кова готовится стать мамой, поэтому 
находится под наблюдением раз-
личных врачей поликлиники. После 
очередной консультации терапевт 
проинформировала её о стоимости 
приёма в тарифах ОМС.

– Такая информация нужна не 
только для общего сведения, но и 
для сравнения, сколько стоит приём 
в государственной поликлинике и, к 
примеру, в частном центре, – уверена 
Елена. – Естественно, в муници-
пальном медицинском учреждении 
лечиться выгоднее.

В рабочем порядке новшество вне-
дрили и в стационаре медсанчасти. 
При поступлении пациента в приём-
ном покое заводят историю болезни 
и сразу же ставят в ней специальное 
клише, которое заполняется после 
завершения курса лечения. Довелось 
наблюдать, как в терапевтическом 
отделении больницы пациентам при 
выписке не только давали рекомен-
дации, как в дальнейшем поддержи-
вать здоровье, но и рассказывали о 
стоимости оказанной медицинской 
помощи.

– Сегодня ваше ле-
чение в стационаре за-
кончено, и мы должны 
вас проинформировать, 
– разъясняют пациен-
там врачи-терапевты 
Людмила Пятаева и 
Ольга Васюкова. – Как 
застрахованное лицо, 
вы получили медицинскую помощь 
по тарифам ОМС на сумму 14 тысяч 
893 рубля 70 копеек. Столько за вас 
заплатило государство. А для вас это 
лечение бесплатное. Пожалуйста, 
распишитесь, что вы ознакомлены 
с этим.

Узнав о лечебных расценках, паци-
енты ставили свои подписи, попутно 
признаваясь: самое главное – деньги 
пошли на пользу, лечение в стациона-
ре способствовало выздоровлению и 
хорошему самочувствию.

– Спасибо за добросовестное лече-
ние, за доброе и отзывчивое отноше-
ние, – в ответ поблагодарил медиков 
слесарь ООО «Огнеупор» Виктор 
Жарков.

Много лет тесный информацион-
ный обмен постоянно осуществлялся 
между медицинскими организациями, 
страховыми компаниями, фондами 
ОМС, а пациент оставался вне «но-
востного потока». И вот теперь перед 
медиками поставлена задача – довести 
до сведения больного ключевые циф-
ры затрат. Информацию о стоимости 

медицинских услуг в тарифах ОМС 
медсанчасть уже разместила на своём 
сайте в Интернете – mschcentr74.ru, 
так что любой горожанин при жела-
нии может заочно узнать цену любого 
вида медпомощи, которую оплачивает 
фонд обязательного медицинского 
страхования, а это и врачебный приём 
в поликлинике, и лечение в больнице, 
и вызов врача на дом.

Важный социальный аспект этого 
нововведения рассчитан на перспек-
тиву и призван сформировать чёткое 
понимание, что лечебная помощь по 
полису ОМС – отнюдь не манна не-
бесная, и что даже бесплатная меди-
цина имеет свою цену, на самом деле 
обходясь государству в кругленькую 
сумму. А это должно сориентировать 
пациентов серьёзно задуматься об 
ответственности за собственное 
здоровье.

– Надеемся, что такое информиро-
вание мотивирует пациентов больше 
заниматься профилактикой, выбирать 
для себя и своих семей правильный, 
здоровый образ жизни: следить за 
питанием, не курить, быть физически 
активным, чтобы в конечном итоге 

не болеть, – отмечает 
Марина Шеметова.

Наверняка цены осо-
бенно впечатлят тех па-
циентов, которые будут 
получать сложную доро-
гостоящую медпомощь, 
в том числе аортокоро-
нарное шунтирование 
или стентирование со-

судов сердца. К тому же, есть под-
тверждённые данные, что во многих 
случаях этих манипуляций можно 
было избежать, если бы человек не 
страдал никотиновой зависимостью, 
исключил из рациона питания фаст-
фуд и другие вредные продукты, под-
держивал нормальную физическую 
форму, словом, прислушивался к 
постоянной пропаганде медиков. Ни-
кто ведь не поспорит: быть здоровым 
гораздо выгоднее и приятнее, чем 
болеть, даже если за лечение платит 
государство.

Ежедневный мониторинг инфор-
мирования пациентов с первых дней 
осуществляют как в медсанчасти, 
так и во всех других учреждениях 
– участниках пилотного проекта, ре-
зультаты которого оценивают сотруд-
ники ФОМС Челябинской области. 
А с 1 января 2015 года о стоимости 
оказанной медпомощи пациентам 
будут сообщать во всех медицинских 
организациях, работающих в системе 
ОМС на территории России 

медики надеются, 
что информация 
о стоимости лечения 
мотивирует пациентов 
вести здоровый 
образ жизни

Сколько стоит 
бесплатная 
медицина?

 к юбилею Победы

Челябинская область потратит 80 миллионов 
рублей на празднование 70-летия Победы. 
К юбилею запланированы масштабные 
мероприятия, которые будут проводиться в 
течение нескольких месяцев.

В самый торжественный день – 9 Мая – по тради-
ции состоится военный парад, салют и возложение 
цветов к Вечному огню. До этой даты множество 
конкурсов, уроков, встреч с ветеранами пройдет в 
школах и учреждениях культуры.

К этому дню большая работа будет проведена с 
участниками боевых действий, ветеранами войны и 

труда. Всего в Челябинской области их живет 54 ты-
сячи человек, из них 3062 человека – фронтовики.

В Челябинской области приведут в порядок за-
хоронения воинов, которые скончались от ран в 
госпиталях. На территории региона в годы войны 
работало 72 госпиталя, и солдаты, которые не 
пережили ранений, похоронены в более сорока 
братских могилах. Кроме того, существует почти 
четыреста индивидуальных захоронений. Работы по 
благоустройству уже начались и будут завершены к 
весне. Кроме того, работает областная программа 
по захоронению ветеранов и установке памятников 
на их могилах. Раньше эти заботы лежали на плечах 
родственников, сейчас их взяло на себя правитель-
ство. В следующем году на эти цели из бюджета 
выделено более десяти миллионов рублей.

Работа с ветеранами в Челябинской области ведет-
ся на постоянной основе. В 2015 году финансирова-
ние для оказания мер социальной поддержки этой 
категории населения будет увеличено. Ежегодно с 
2008 года выделяются средства на приобретение 
жилья для ветеранов, нуждающихся в улучшении 
жилищных условий. За это время две тысячи стари-

ков уже получили квартиры, в этом году приобретено 
49 квартир. В следующем году финансирование на 
эти цели будет увеличено в три раза. Квартиры будут 
куплены для 180 ветеранов, таким образом жилье 
получат все, кто в нём нуждается.

Область помогает ветеранам оплачивать жилищно-
коммунальные услуги, в следующем году будет 
увеличено финансирование этого направления со-
циальной поддержки. Кроме того, в три раза увели-
чится объем средств, которые будут направлены на 
газификацию и ремонт жилья ветеранов (в 2015 году 
эта сумма составит 44 миллиона рублей).

Для торжественных мероприятий, посвященных 
70-летию Победы, будет задействовано десять 
концертных площадок. На торжества будут при-
глашены 1500 ветеранов, каждый из которых 
получит подарки и материальную субсидию. Уве-
личится объём средств, которые область потратит 
на санаторно-курортное лечение ветеранов: все 
они будут обеспечены путевками. В общей слож-
ности на праздничные мероприятия, посвященные 
70-летию Победы, в регионе выделено порядка 
80 миллионов рублей.

За ценой 
не постоим



В прошлый четверг Пре-
зидент России Владимир 
Путин одиннадцатый раз 
выступил с посланием 
Федеральному собра-
нию. Речь президен-
та продолжалась час и 
десять минут, и 39 раз 
звучали аплодисмен-
ты. Овации вызвали, 
в частности, слова о 
воссоединении Крыма и 
обеспечении суверени-
тета страны. С большим 
воодушевлением зал 
встретил и предложен-
ные меры по развитию 
экономики и бизнеса – 
стабильности налогово-
го режима, облегчению 
условий для бизнеса, 
развитии моногородов. 

Н
а оглашении послания 
присутствовали чле-
ны Совета Федерации, 

депутаты Государственной 
Думы, члены федерального 
правительства, руководители 
Конституционного и Верхов-
ного судов, губернаторы, пред-
седатели законодательных со-
браний субъектов Федерации, 
главы традиционных конфес-
сий, общественные деятели, в 
том числе главы общественных 
палат регионов, руководители 
крупнейших средств массовой 
информации.

Вспомним основные момен-
ты послания главы государства. 
Итак, прямая речь нашего пре-
зидента.

О Крыме
Произошло историческое 

воссоединение Крыма и Сева-
стополя с Россией. Для нашей 
страны, для нашего народа 
это событие имеет особое зна-
чение. Потому что в Крыму 
живут наши люди и сама тер-
ритория стратегически важна, 
потому что именно здесь на-
ходится духовный исток фор-
мирования многоликой, но 
монолитной русской на-
ции и централизован-
ного Российского 
государства. Ведь 
именно здесь, в 
Крыму, принял 
крещение князь 

Владимир, а затем и крестил 
всю Русь. Это даёт нам все 
основания сказать, что для 
России Крым, древняя Кор-
сунь, Херсонес, Севастополь 
имеют огромное цивилизаци-
онное и сакральное значение. 
Так же, как Храмовая гора в 
Иерусалиме для тех, кто ис-
поведует ислам или иудаизм. 
Именно так мы и будем к 
этому относиться отныне и 
навсегда.

Об Украине
Россия не только поддержа-

ла Украину и другие братские 
республики бывшего СССР в 
их стремлении к суверенитету, 
но и в значительной степени 
способствовала этому про-
цессу на рубеже 1990-х годов. 
С тех пор в нашей позиции 
ничего не изменилось.

Каждый народ имеет неотъ-
емлемое, суверенное право на 
собственный путь развития, 
на выбор союзников, формы 
политической организации 
общества, построения эко-
номики и обеспечения своей 
безопасности. Россия всегда 
относится к этому и будет 
относиться с уважением. Это 
в полной мере касается и 
Украины, братского украин-
ского народа.

Да, мы осудили государ-
ственный переворот, силовой 
захват власти в Киеве в фев-
рале этого года. И то, что мы 
видим сейчас на Украине, тра-
гедия на юго-

востоке полностью подтверж-
дает правильность нашей 
позиции.

Трудно даже поверить, с 
чего всё началось, – казалось 
бы, с технического решения 
президента Януковича пере-
нести подписание договора об 
ассоциации Украины с Евро-
союзом. При этом, подчеркну, 
речь шла даже не об отказе от 
этого документа, а только о 
переносе сроков с целью его 
доработки. Это было сделано, 
напомню, в полном соответ-
ствии с конституционными 
полномочиями абсолютно 
легитимного и международно 
признанного главы государ-
ства.

Как в связи с этим можно 
поддержать воо-
ружённый захват 
власти, насилие, 
убийства? Одни 
кровавые собы-
тия в Одессе чего 
стоят, когда лю-
дей сжигали за-
живо. Как можно 
поддерживать последовавшие 
затем попытки с помощью 
вооружённых сил подавить 
людей на юго-востоке, несо-
гласных с этим беспределом? 
Повторю, как можно это под-
держать? Причём под лице-
мерные разговоры о защите 
международного права и прав 
человека. Это просто чистый 
цинизм. Уверен, сам народ 
Украины ещё даст этим собы-
тиям справедливую оценку.

А как изначально склады-
вался наш диалог с амери-
канскими и европейскими 
партнёрами по этой теме? Не 
случайно упомянул наших 
американских друзей, так как 
они впрямую или из-за кулис 
всегда влияют на наши от-
ношения с соседями. Иногда 
даже не знаешь, с кем лучше 
разговаривать: с правитель-
ствами некоторых государств 
или напрямую с их американ-

скими покровителями и 
спонсорами. В 

случае с соглашением об ассо-
циации Украины с ЕС вообще 
не было никакого диалога, 
я уже об этом говорил. Нам 
было сказано, что это, мол, 
не ваше дело. Если говорить 
по-простому, по-народному, 
просто послали подальше.

О санкциях
Санкции не просто нервная 

реакция США или их союзни-
ков на нашу позицию в связи с 
событиями и госпереворотом 
на Украине и даже не в связи 
с так называемой «крымской 
весной». Уверен, что если бы 
всего этого не было, – хочу 
это подчеркнуть, уважаемые 
коллеги, особенно для вас, 

для политиков, 
для тех, кто сегод-
ня сидит в зале, 
– если бы всего 
этого не было, 
то  п р и д ум а л и 
бы какой-нибудь 
другой повод для 
того, чтобы сдер-

жать растущие возможности 
России, повлиять на неё, а ещё 
лучше – использовать в своих 
интересах.

Политика сдерживания при-
думана не вчера. Она проводит-
ся в отношении нашей страны 
многие-многие годы – всегда, 
можно сказать, десятилетиями, 
если не столетиями. Словом, 
всякий раз, когда кто-то счита-
ет, что Россия стала слишком 
сильной, самостоятельной, 
эти инструменты включаются 
немедленно. Однако разговари-
вать с Россией с позиции силы 
бессмысленно.

Об армии
Мы не намерены втягиваться 

в дорогостоящую гонку воору-
жений, но при этом надёжно 
и гарантированно обеспечим 
обороноспособность нашей 
страны в новых условиях. Со-
мнений в этом нет никаких. Это 
будет сделано. И возможность, 
и нестандартные решения у 
России есть.

Добиться военного превос-
ходства над Россией ни у кого 
не получится. Наша армия – 
современная, боеспособная. 
Как сейчас говорят, вежливая, 
но грозная. Для защиты нашей 
свободы у нас хватит и сил, и 
воли, и мужества.

Об оборонном  
заказе

Как прямой удар по нацио-
нальной безопасности надо 
рассматривать нецелевое ис-
пользование или хищение 

бюджетных ассигнований на 
государственный оборонный 
заказ и работать по таким фак-
там так же серьёзно и строго, 
как по пресечению финанси-
рования терроризма. Говорю 
об этом не случайно и думаю, 
что здесь нечего лакировать и 
нечего скрывать. Сейчас только 
мы проводили традиционную 
встречу в Сочи с руководством 
Министерства обороны, с ко-
мандующими родами и видами 
войск, с ведущими конструкто-
рами оборонных предприятий. 
По некоторым позициям цены 
увеличиваются в два, в три, в 
четыре, а есть случаи, когда 
цена увеличилась от начала 
работы в одиннадцать раз.

Об амнистии  
капиталов

Предлагаю провести полную 
амнистию капиталов, возвра-
щающихся в Россию. Именно 
полную.

И конечно, нужно разъяснить 
людям, которые должны при-
нять соответствующие реше-
ния, что это значит – полная 
амнистия. Это значит, что если 
человек легализует свои сред-
ства и имущество в России, он 
получит твёрдые правовые га-
рантии, что его не будут таскать 
по различным органам, в том 
числе и правоохранительным, 
«трясти» его там и тут, не спро-
сят об источниках и способах 
получения капиталов, что он 
не столкнётся с уголовным или 
административным преследо-
ванием и к нему не будет во-
просов со стороны налоговых 
служб и правоохранительных 
органов. Давайте это сделаем 
сейчас, но один раз.

О валютном курсе
Банк России перешёл к 

«плавающему» курсу, но это 
не значит, что Банк России 
самоустранился от влияния 
на курс рубля, что курс рубля 
может безнаказанно стано-
виться объектом финансовых 
спекуляций.

Я прошу Банк России и пра-
вительство провести жёсткие 
скоординированные действия, 
чтобы отбить охоту у так назы-
ваемых спекулянтов играть на 
колебаниях курса российской 
валюты. И что хотел бы в этой 
связи сказать? Власти знают, 
кто эти спекулянты, и инстру-
менты влияния на них есть, 
пришло время воспользоваться 
этими инструментами.

О текущем моменте
В этом году, как это не раз 
бывало в судьбоносные мо-
менты истории, наш народ 
ярко продемонстрировал 
и национальный подъём, 

и жизненную стойкость, и 
патриотизм. А сложности, с 
которыми мы сталкиваемся, 
создают для нас и новые воз-
можности. Мы готовы при-
нять любой вызов времени и 
победить.

Губернатор Челябинской области 
Борис Дубровский подписал со-
глашение с министром связи и 
массовых коммуникаций Россий-
ской Федерации Николаем Ники-
форовым о реализации пилотных 
проектов в сфере предоставления 
государственных и муниципаль-
ных услуг в электронном виде.

П
одписание документа состоялось 
в Москве. В качестве пилотных 
выбрано несколько услуг и ряд 

муниципалитетов. Речь идёт о таких 
услугах, как согласование переустрой-
ства или перепланировки жилого по-
мещения, перевод жилого помещения 
в нежилое или наоборот, получение 
градостроительного плана земельного 
участка, выдача земельных участков 
под строительство, разрешений на 
установку рекламных конструкций. Для 
реализации проекта выбраны городские 
округа Челябинска, Магнитогорска, 
Копейска, Златоуста и Увельский район. 
Планируется провести анализ админи-
стративных регламентов перечисленных 
услуг и внести необходимые изменения, 
чтобы снизить количество необходимых 
документов и процедур для получения 
услуги. После оптимизации услуги бу-
дут в максимально возможной степени 
переведены в электронный вид.

МФЦ Челябинска, Магнитогорска и 

Саткинского района будут участвовать 
в пилотном проекте по увеличению 
количества точек выдачи простой 
электронной подписи гражданам. На-
личие электронной подписи позволит 
получать целый ряд услуг через единый 

портал госуслуг онлайн, без личного об-
ращения в орган власти.

Также гражданам Челябинской об-
ласти будет предоставлена возможность 
предварительной электронной записи 
на приём в многофункциональном 

центре (Челябинск и Магнитогорск) 
с единого портала государственных и 
муниципальных услуг. Такая возмож-
ность будет реализована в отношении 
государственной регистрации прав на 
недвижимое имущество, государствен-
ного кадастрового учета недвижимого 
имущества, подготовки и выдачи раз-
решений на строительство, выдачи и за-
мены паспорта гражданина Российской 
Федерации.

«Работа в действительности уже ве-
дётся», – заявил Борис Дубровский. Гу-
бернатор Челябинской области отметил, 
что специалисты из Минкомсвязи России 
два раза выезжали в регион, собирали 
представителей муниципалитетов, про-
водили фокус-группы с бизнесменами. 
«Сейчас мы совместно отрабатываем мо-
дель оптимизации регламентов оказания 
услуг. Уверен, реализация пилотных про-
ектов будет способствовать повышению 
комфортности бизнес-климата, а также 
качества оказания государственных и 
муниципальных услуг в Челябинской 
области», – отметил губернатор.

Добавим, что эти мероприятия явля-
ются важными направлениями Страте-
гии развития региона до 2020 года.
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 регион | наш город стал участником нового пилотного проекта

 правосудие

За помилованием – 
к губернатору
На состоявшейся в Москве встрече россий-
ских уполномоченных по правам человека с 
Президентом России Владимиром Путиным 
глава государства поддержал озвученное Эллой 
Панфиловой предложение челябинского ом-
будсмена Алексея Севастьянова и ряда других 
правозащитников делегировать губернаторам 
регионов право помилования осуждённых по 
нетяжким статьям Уголовного кодекса.

Владимир Путин дал поручение подготовить соот-
ветствующий законопроект, который в 2015 году может 
быть вынесен на обсуждение депутатов Государствен-
ной Думы РФ. Сегодня право помилования осуждён-
ных как способ нивелировать дефекты правосудия 
принадлежит исключительно президенту страны.

В 2013 году Владимир Путин по всей России по-
миловал лишь пятерых осуждённых за различные 
преступления. При этом только в Челябинской области 
к помилованию было рекомендовано семеро человек 
из 170 подавших прошения. За последние пять лет 
на Южном Урале не было помиловано ни одного 
осуждённого, лишь в 1998 году досрочную свободу 
по решению президента получил один заключённый 
из Челябинской области. В 2014 году по всей России 
помиловано менее десяти человек. При этом за год 
комиссия по помилованию Челябинской области рас-
смотрела почти 300 ходатайств о помиловании, 25 из 
которых рекомендовано удовлетворить.

Среди рекомендованных президенту к помилованию 
южноуральцев – мужчины и женщины в возрасте 40 
с небольшим лет, оказавшиеся в сложных жизненных 
ситуациях, ветераны, участники боевых действий, 
многодетные родители, инвалиды. Все они встали на 
путь исправления и, по мнению пятнадцати автори-
тетных и уважаемых членов областной комиссии по 
помилованию, уже не представляют опасности для 
общества.

 кремль

На ёлку – по блату
Вместо сирот и детей-инвалидов региональные 
чиновники пытаются бесплатно отправить на 
Кремлёвскую ёлку в Москву своё потомство. 
Обнаружив в начале декабря такого рода злоу-
потребления в Коми, Общероссийский народный 
фронт решил провести масштабную проверку 
на эту тему во всех регионах страны.

Новогоднее представление, которое в этом году 
пройдёт в Государственном Кремлёвском дворце 26 
декабря, теоретически имеют возможность посетить 
все – по билетам или в рамках бесплатной региональ-
ной квоты. За счёт федерального бюджета на праздник 
приглашают детей из многодетных, малоимущих се-
мей, воспитанников детских домов, а также призёров 
олимпиад, победителей спортивных соревнований и 
других достойных ребят.

Но активисты ОНФ из Республики Коми выяснили, 
что в перечне из 30 человек фигурируют дети самих чи-
новников местных администраций, а также банкиров и 
судей. За разъяснениями «фронтовики» обратились в 
управление делами президента РФ. Там подтвердили, 
что детей высокопоставленных родителей в бесплат-
ную квоту включать, конечно же, нельзя. «На ёлку в 
Кремль должны поехать те, кто особенно нуждается в 
детском празднике, – разъяснил после случая в Коми 
пресс-секретарь главы управления Виктор Хреков. – 
Нельзя допустить, чтобы на ёлку по квотам поехали 
дети заинтересованных чиновников». Высокопо-
ставленных родителей в итоге призвали добровольно 
отказаться от мест в квоте.

«Эта тема получила широкий общественный резо-
нанс, – объясняет сопредседатель Центрального штаба 
ОНФ, депутат Госдумы Ольга Тимофеева. – Поэтому 
мы приняли решение внимательно изучить ситуацию 
на местах и сообщить о подобных фактах. А высокопо-
ставленных родителей, которые могут сами оплатить 
подобную поездку для своих детей, просим вспомнить 
о таком понятии, как совесть. И не лишать праздника 
тех, для кого бесплатная квота – единственная возмож-
ность побывать на Кремлёвской ёлке».

 украина

Разброд и шатания
В сети «Интернет» появился видеоролик, на 
котором бойцы добровольческого батальона 
«Азов» из Одессы рассказывают о плачевном 
состоянии нынешней украинской армии.

Как стало известно из представленных мате-
риалов, добровольцы «Азова» не имеют никаких 
претензий к своему командиру Андрею Белецко-
му, но считают, что украинское командование их 
фактически предало, послав в зону так называемой 
«антитеррористической операции» на юго-востоке 
неподготовленными, без необходимого снаряже-
ния, оружия и техники, пишет Урал-пресс-информ. 
По словам добровольца, «Батальон «Азов», по 
сути, превратился в сборище бомжей – не хватает 
форменной одежды, обуви, тёплого белья, оружия, 
бронежилетов, касок, тактических очков, солдатам 
выдают один запасной магазин для автомата на 
троих… Если бы не помощь волонтёров, солдаты 
не имели бы ничего. Из-за нехватки еды нередко 
приходится есть любую живность в округе, вклю-
чая голубей, собак и крыс, нет тёплых вещей и 
медикаментов».

В докладе президенту Украины Петру Порошен-
ко генеральный прокурор страны Виталий Ярема 
доложил, что за год количество преступлений 
среди военнослужащих возросло более чем вдвое 
– с 1046 до 2420, отмечены случаи массового де-
зертирства. Для стабилизации ситуации и продол-
жения АТО на территории Донецкой и Луганской 
областей рекомендовано запретить находящимся 
здесь военнослужащим пользоваться средствами 
мобильной связи, а также начать создание загра-
дительных отрядов.

«Мы готовы принять любой 
вызов времени и победить»

Госуслуги станут доступней

 прямая речь | Владимир Путин обратился с посланием к федеральному собранию

Овации вызвали, 
в частности, слова 
о воссоединении 
крыма и обеспечении 
суверенитета страны
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 частные объявления ПамятЬ Жива
Уже год, как нет с 

нами горячо лю-
бимого человека 
– ПОЛУШКИНОЙ 
Любови Валенти-
новны. Помним, 
скорбим, благо-
дарны за всё.

Родные  
и близкие

ПамятЬ Жива
10 декабря ис-

полняется 10 лет, 
как нет с нами 
любимого мужа, 
отца, дедушки 
КУЗЕМЫ Влади-
мира Алексан-
дровича. Не ути-
хает боль утра-
ты. Помним, лю-
бим, скорбим.

Жена, дети

ПамятЬ Жива
11 декабря испол-

няется 13 лет, как 
ушёл из жизни до-
рогой, горячо лю-
бимый муж, отец, 
дедушка БОРИСОВ 
Юрий Степанович. 
Не утихает боль 
утраты. Забыть 
нельзя, вернуть не-
возможно. Любим, 
помним, скорбим. 
Кто знал его, помя-
ните вместе с нами.
Семья Борисовых

ПамятЬ Жива
13 декабря ис-

полняется 40 дней, 
как закончил свой 
земной путь ЯРЫ-
ШЕВ Александр 
Данилович. По-
мяните в этот 
день нашего до-
рогого, любимого 
Сашеньку.

Близкие  
родственники

ПамятЬ Жива
9 декабря – 10 лет, 

как перестало бить-
ся сердце ветерана 
труда, милой, лю-
бимой жены, ма-
мочки, бабушки 
НИГМАТУЛЛИНОЙ 
Гульфиры Шаки-
ровны. Память о 
ней будет вечно 
в наших сердцах. 
Кто знал её, помя-
ните с нами. Лю-
бим и скорбим.

Муж, дети, внуки

Коллектив ООО «МСЦ»  
скорбит по поводу смерти

БУЛГАКОВА
Константина Викторовича

и выражает соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив ООО «Огнеупор»  
скорбит по поводу смерти  

ветерана труда
ЯГУБКИНОЙ

Марии Степановны
и выражает соболезнование  
родным и близким покойной.

Администрация, 
педагогический 

коллектив и вете-
раны МОУ  

«СОШ № 13 
имени Ю. А. Гага-
рина» выражают 
соболезнование 
родным и близ-
ким по поводу 

смерти 
ЛАРИОНОВА 

Виктора Петровича.
Искренне разделяем вашу боль и 

передаем слова сочувствия  
и поддержки.

Михаила Петровича БУРЯКА,  
Владимира Николаевича ЛОМАКИНА –

с 65-летием!
Желаем доброго здоровья, удачи во всех делах и долгих 

счастливых лет жизни!

Администрация, профком и совет ветеранов ЛПЦ-10

Татьяну Ивановну ШИРШОВУ – с юбилеем!
Желаем здоровья, внимания родных и близких.

Администрация, профком паросилового цеха

Продам
*2к. кв. по Уральской, 36, 

2/4 эт. 65/40/12. Простор-
ная! 2350000 р. Т. 8-912-
805-06-56.

*Квартиру. Риелтор 10 т. р. 
Т. 43-13-45.

*Цемент. Песок. Щебень. 
Т. 45-10-40.

*Евровагонку (сосна, 
липа), блокхаус, фальшбрус, 
доску пола, фанеру. Т. 8-904-
973-41-43.

*Дрова берёзовые, 2,5 
м3. Т. 29-00-37.

*Дрова берёзовые, недо-
рого. Т. 43-91-82.

*Дрова. Т. 8-906-899-61-
68.

*Дрова Т. 8-912-400-10-
48.

*Европоддоны, евроборта, 
еврокубы, бочки, канистры, 
мешки п./п., биг-беги. Про-
дам: т. 8-904-977-02-69, 
куплю: т. 8-922-750-80-01.  

КуПлю
*Комнату. Т. 45-14-97.
*Однокомнатную. Т. 45-

14-97.
*Двухкомнатную. Т. 45-

14-97.
*Трёхкомнатную. Т. 45-

14-97.
*Долю в квартире, доме. Т. 

46-55-72.
*Старый металлический 

гараж, бак, хозблок. Т. 8-919-
117-60-50.

*Выкуп авто любых марок. 
Дорого. Т. 464-555.

*Холодильник, ванну, ма-
шинку б/у. Т. 47-31-00.

*Ванну, холодильник, плиту 
и т. д. Т. 45-44-94.

*Ванну, холодильник, сти-
ралку. Т. 8-909-093-51-11.

*Каслинское литьё. Т. 
8-908-814-91-07.

*Офицерские хромовые 
яловые сапоги и унты. Т. 
8-903-091-97-65.

*Металлолом бытовой. Т. 
29-00-37.

сдам
*Часы, ночь. Т. 8-906-871-

17-83.
*Ночь, часы. Т. 8-908-57-

111-00.
*Часы. Т. 8-904-970-24-

07.
* «Люкс». Т. 8-951-802-

25-42.
*Посуточно. Т. 8-904-807-

85-16.
*Посуточно. Т. 8-908-581-

64-89.
*Посуточно. Т. 8-904-979-

76-74.

сниму
*Квартиру. Т. 8-950-746-

48-53.
*Жильё. Т. 45-00-34.
*Жильё. Т. :  49-13-13, 

8-951-810-00-09.
*Гараж. Т. 8-951-249-25-

55.
*Жильё. Т. 29-44-94.

услуги
*Теплицы качественные 

усиленные по старым це-
нам. Т.: 43-30-86, 8-950-
736-45-30.

*Двери, тамбуры, решёт-
ки, сварочные ремонты. Т. 
8-919-117-60-50.

*Металлоконструкции из 
собственного металлопро-
ката. Сварочные работы. Т. 
8-950-736-45-30.

*Сварочные работы любой 
сложности. Металлоконструк-
ции из собственного метал-
лопроката. Т. 49-16-30.

*Ремонты теплиц, покры-
тие поликарбонатом. Т. 43-
30-86.

*Отделка балконов, коттед-
жей. Т.: 21-88-77, 28-08-84, 
8-912-803-21-84.

*Отделка деревом бал-
конов, бань. Недорого. Т. 
8-982-103-15-22.

*Установка замков. Вскры-
тие. Т. 49-28-28.

*Вскрытие. Установка зам-
ков. Т. 49-49-01.

*«Секрет». Вскрытие зам-
ков, машин. Установка зам-
ков. Т.: 47-77-75, 8-963-477-
81-38.

*Установка замков, вскры-
тие. Гарантия. Т. 45-07-65.

*Установка замков, отдел-
ка, вскрытие. Т. 45-03-49.

*Установка замков, вскры-
тие. Гарантия 2 г. Т. 43-35-
34.

*Сантехник. Т. 8-909-749-
72-47.

*Сантехник. Т. 8-967-869-
87-44.

*Пластик, канализация, 
санфаянс. Гарантия. Скидки 
пенсионерам. Т. 45-00-21.

*Сантехработы. Гарантия. 
Качество. Пенсионерам 
скидки. Т.: 45-11-41, 8-963-
478-56-57.

*Водопровод, отопление 
(котлы), канализация. Т.: 49-
22-17, 8-908-095-33-10.

*Водопровод, отопление. 
Т. 46-11-44.

*Сантехработы. Т. 44-93-
03.

*Прочистка канализации. 
Т. 28-01-05.

*Сантехработы недорого. 
Т. 8-908-064-53-17.

*Сантехремонт. Т. 43-05-
45.

*Сантехник. Т. 8-906-851-
15-14.

*Натяжные потолки. Дёше-
во. Т. 45-40-50.

*Ремонт квартир. Т. 45-
40-50.

*Монтаж панелей. Т. 8-909-
747-15-98.

*Натяжные потолки. Ново-
годние скидки. Т. 43-40-65.

*Натяжные потолки. Т. 
8-912-790-74-02.

*Установка дверей. Врезка 
замков. Ламинат. Т. 8-904-
974-48-10.

*Натяжные потолки «Гамма 
цвета». Т. 8-951-459-48-30.

*Кафель, обои, шпаклёвка, 
багеты. Т. 40-65-74.

*Натяжные потолки. Взры-
вобезопасное оборудова-
ние. Т. 8-909-0999-211.

*Потолки натяжные. ГКЛ. 
Армстронг. Т. 45-67-00.

*Ремонт квартир. Т. 8-919-
121-82-42.

*Жалюзи. Т. 8-351-904-
45-40.

*Ремонт. Т. 8-908-068-
88-22.

*Потолки. Т. 8-902-896-
92-14.

*Домашний мастер. Т. 
43-95-28.

*Домашний мастер. Т. 
8-951-441-43-13.

*Домашний мастер. Т. 
8-968-119-10-15.

*Ремонт, регулировка пла-
стиковых окон. Стеклопаке-
ты. Откосы. Т. 8-909-093-
27-98.

*Замена стеклопакетов. 
Ремонт, регулировка окон. 
Т.: 43-99-33, 20-13-08.

*Окна. Откосы на окна и 
двери. Качество. Гарантия. 
Рассрочка. Т.: 43-99-33, 
20-13-08.

*Откосы. Недорого. Т. 43-
19-50.

*Откосы. Т. 43-20-95
*Входные двери. Окна. Т. 

8-919-339-63-10.
*Жалюзи.  Дёшево.  Т. 

8-919-339-63-10.
*Откосы. Т. 43-08-12.
*Перетяжка мебели. Бы-

стро. Качественно. Т. 8-908-
579-65-44.

*Кухни, шкафы, фотопе-
чать. Т. 43-15-07.

*Изготовление, сборка 
мебели. Т. 47-00-88.

*Электрик квалифициро-
ванный. Т. 8-951-437-93-
75.

*Электроработы недорого. 
Т. 8-904-975-47-35.

*Электромонтаж. Т. 8-912-
309-24-26.

*Ваш электрик. Т. 8-906-
853-71-99.

*Электрик. Т. 43-12-05.
*Электрик. Т. 8-908-091-

99-33.
*Ремонт холодильников. 

Пенсионерам скидки. Т.: 30-
17-07, 8-904-803-65-05.

*Ремонт любых холодиль-
ников. Качество. Гарантия. 
Т. 8-904-975-76-69.

*Ремонт холодильников. 
Бесплатные консультации. 
Т.: 59-10-49, 8-922-759-
10-49.

*Ремонт холодильников. 
Профессионально. Т. 43-
61-34.

*«Рембытхолод». Т. 28-
04-81.

*Профессиональный ре-
монт телевизоров, недорого. 
Т. 43-49-38.

*Ремонт швейных маши-
нок. Т. 8-906-852-31-71.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Вызов бесплатно. 
Пенсионерам скидки. Т. 
45-63-95.

*Ремонт любых телеви-
зоров. Гарантия.  Пенсио-
нерам скидки. Вызов бес-
платно. Т.: 46-21-16, 8-908-
086-21-16.

*Ремонт любых телевизо-
ров. Гарантия. Вызов бес-
платный. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Пенсионерам скид-
ка. Т.: 44-02-05, 8-906-871-
49-15.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т. 45-70-10.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т. 45-05-24.

*Телемастер. Гарантия. 
Т.: 46-00-94, 8-908-086-
00-94.

*Телемастер. Т. 8-964-247-
91-78.

*Телеремонт. Т. 29-64-54.
*Телемастер. Т. 8-909-095-

08-29.
*ТВ-антенны! Т. 43-15-51.
*Телеантенны! Пенсионе-

рам скидки. Т. 44-03-75.
*Антенны! Ремонт. Т. 8-951-

810-10-55.
*Триколор на 2 ТВ. Теле-

карта – 5 лет бесплатно. 
Завенягина, 10 а, «Мост-1», 
3 этаж. Т. 49-49-49. 

*20 бесплатных каналов. 
Т. 8-904-933-33-33.

*Триколор ТВ. Обмен. Т.: 
299-000, 299-001.

*Триколор ТВ на 2 ТВ. Пр. 
Ленина, 104. Т.: 28-99-00, 
46-10-10.

*Компьютерная помощь. 
Т. 46-60-06.

* П р о ф е с с и о н а л ь н ы й 
ремонт и настройка ком-
пьютеров. Переустановка 
Windows – 500 р. Разбло-
кировка – 400 р. Выезд. 
Звоните: 45-02-29, 8-909-
749-69-25.

*Ремонт компьютеров, 
ноутбуков. Настройка. Раз-
блокировка. Антивирусы. Т. 
28-08-16.

*Добротный ремонт сти-
ральных машин, телеви-
зоров и т. д. Т. 8-951-488-
03-59.

*Ремонт стиральных ма-
шин, недорого, качественно. 
Т. 8-932-013-89-98.

*Ремонт стиральных ма-
шин. Гарантия. Т. 43-42-87.

*Ремонт стиральных ма-
шин. Гарантия. Т. 8-922-
758-19-57.

*Риелтор. Качественно и 
безопасно. Т. 8-912-805-
06-56. 

*Логопед. Т. 43-90-28.
*Юрист. Т.: 8-904-976-52-

33, 45-75-76.
*Риелтор. Т. 8-904-976-

52-33.
*«ГАЗели». Т. 45-28-00.
*Оперативно. Ежедневно. 

«ГАЗели»: длинные, высокие, 
обычные. Доставки. Пере-
езды. Грузчики. Т.: 43-10-90, 
8-908-811-03-03.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 45-
33-93.

*«ГАЗели». Любое время. 
Т. 46-03-82.

*«ГАЗели», грузчики от 180 
р. Т. 8-912-806-00-33.

*Манипулятор 5 т. Т. 49-
20-16.

*«ГАЗели», грузчики. Город, 
межгород, переезды. Т.: 30-
94-19, 8-963-476-84-38.

*«ГАЗель». Т. 8-906-852-
32-77.

*«ГАЗель». Т. 8-964-245-
43-32.

*«ГАЗель». Т. 8-968-116-
46-22

*«ГАЗели». Т. 45-10-40.
*«ГАЗели». Быстро. Недоро-

го. Т. 8-967-869-11-20.
*«ГАЗель» недорого. Т.: 43-

01-11, 8-908-064-53-53.
*Грузоперевозки, трезвые 

грузчики. Т. 8-951-439-61-
51.

*Грузоперевозки до 3,5 т, 
до 6 метров. Т. 8-922-713-
89-22.

*«ГАЗели». Т. 43-08-12.

*Грузоперевозки. Недо-
рого. Т. 433-013.

*«ГАЗель». Дёшево. Т. 
8-908-586-57-19.

*«ГАЗели» недорого. Т. 49-
33-52.

*«ГАЗель». Грузчики. Т. 45-
18-17.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 
8-909-098-07-05.

*«ГАЗели». Т. 440-141.
*Грузоперевозки. Т. 45-

35-02.
*Сантехмастер. Т. 43-05-

41.
* «ГАЗель» 4,2 м. Т. 8-951-

489-74-49.
*Ремонт квартир. Т. 8-951-

819-59-27.
*Ремонт квартир. Т. 8-902-

610-55-15.
*Ремонт квартир. Двери. 

Качество. Т. 8-951-774-96-
40.

*Обои. Шпаклевка. Покра-
ска. Т. 8-963-478-49-73.

*Установка дверей. Т. 43-
95-41.

*Обивка дверей. Т. 43-
92-15.

*Юрист. Т. 8-904-976-04-
45.

*«ГАЗель». Т. 8-982-316-
40-51.

*«ГАЗели». Грузчики. Т. 
8-922-759-02-79.

*«ГАЗели». Т. 45-89-42.
*Линолеум. Ламинат. Т. 

8-908-703-90-88.
*Ремонт квартир. Т. 8-909-

097-48-26.
*Кафельщик. Т. 8-951-432-

28-82.
*Балконы металлические, 

пластиковые. Евровагонка. 
Т. 49-47-33.

требуются
*В кафе  срочно – кухон-

ный работник. Куйбышева, 
26. В рекламное агентство 
– дизайнер. Т. 8-912-805-
13-01.

*Организации – дворник. 
Т.: 45-18-28, 21-66-85

*Грузчик. Т. 8-982-316-
40-51.

*Грузчик. Т. 8-929-235-
97-14.

*Подработка. Т. 8-964-247-
52-67.

*Диспетчер. Обучу.  Т. 
8-922-744-54-29.

*Диспетчер. Т. 8-912-472-
80-97.

*Диспетчер в офис. 17 т. р. 
Т. 8-904-800-26-84.

*Администратор. Т. 8-919-
338-92-36.

Подать  
частное  

объявление  
в газету  

«Магнитогорский  
металл»  
можно  

по телефону 
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 Суммарный рост стоимости жилищно-коммунальных услуг в 2015 году не превысит 7,3 процента

 жильё

Ипотека «тяжелеет»
В 2014 году по состоянию на 1 октября было выдано более 702 тысяч 
ипотечных жилищных кредитов. Об этом сообщил министр строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства РФ Михаил Мень.

– В целом мы уже выполнили указ президента в части ипотеки. В 2013 
году выдано 823 тысячи кредитов, а на 1 октября текущего года – больше 
700 тысяч, – заявил он.

Согласно указу президента РФ № 600, количество выдаваемых ипотеч-
ных кредитов необходимо было увеличить до 815 тысяч в год к 2018 году. 
Итоги 2013–2014 годов свидетельствуют о досрочном достижении этого 
показателя.

Также глава Минстроя России отметил, что средняя процентная ставка по 
стране, по данным на 1 октября, составила 12,24 процента.

– Что будет с ипотечной ставкой завтра, сказать пока трудно. Мы работаем 
над социальными ипотечными программами, потому что ипотечная ставка в 
целом зависит не только от Минстроя – она зависит от экономики страны и 
общемировой конъюнктуры, – прокомментировал Михаил Мень.

По его словам, для отдельных категорий граждан Минстрой России со-
вместно с ОАО «АИЖК» разрабатывает специальные условия льготного 
ипотечного кредитования.

– Для военнослужащих ставка снижена до 9,5–10,5 процента; по АИЖК 
получатели материнского капитала могут взять ипотеку под 7,65 процента; 
социальная ипотека для молодых учителей – 8,5 процента, – привёл пример 
глава ведомства.

 долги | Возрастающий объём просроченных кредитов угрожает обществу и банковской системе

миХаил СкУридин

По мнению специалистов и экс-
пертного сообщества, не раз 
публично озвученного в СМИ, 
подавляющее большинство рос-
сиян не знакомы с культурой 
кредитных услуг и слабо знают 
свои права, вступая в кредитные 
отношения с банками. Не ис-
ключение и южноуральцы. Это в 
очередной раз подтвердилось на 
круглом столе, организованном 
Челябинским отделением Обще-
российского народного фронта. 
Новый проект «фронтовиков» 
получил название «За права за-
ёмщиков». 

О
чень высокая закредитованность 
населения страны и большой 
объём невозвратной кредитной 

задолженности – одна из актуальных 
финансовых проблем всей России. По 
статистике, Челябинская область за-
нимает по уровню закредитованности 
граждан 26-е место среди 84-х регио-
нов. В среднем, каждый южноуралец 
имеет два и более кредита. При этом 
практически каждый банк готов дать 
такому клиенту взаймы дополнитель-
ные средства. Круг замыкается: кре-
дитные обязательства накапливаются, 
проблемы обостряются, социальная 
обстановка накаляется.

Как показал круглый стол, банки не 
предлагают решения проблем. Они 
боятся потерять прибыль, поэтому 
представители банковского секто-
ра проигнорировали мероприятие. 
Круглый стол посетили лишь пред-
ставители Центрального Банка РФ 
по Челябинской области. И хоть они 
отрицали критичность показателей 
задолженности, но признали их значи-
тельный рост. По данным начальника 
сводно-экономического отдела Ольги 
Лазаревой, в данный момент в среднем 
задолженность одного жителя области 
перед всеми кредитными организа-
циями составляет примерно 80 тысяч 
рублей. Она подчеркнула:

– Что касается обязательств заём-
щиков, то они продолжают расти. На 
первое ноября все физические лица 
области всем банкам РФ должны около 
279 миллиардов рублей, что на девять 
процентов больше, чем на начало года. 
Увеличился объём просроченной за-
долженности – с начала года на 45 про-
центов. Теперь он составляет порядка 
19 миллиардов рублей.

Главная причина повального роста 
долгов населения перед банками – низ-
кий уровень правовой и финансовой 
грамотности, а также чрезмерная до-
ступность банковского продукта.

– Вся информация о кредиторах 
содержится в Национальном бюро 
кредитных историй, – рассказывает 
активист проекта «За права заёмщиков» 
и активный участник круглого стола 
«фронтовиков» Елена Фасахова. – Не-
достатком данной системы является 

то, что обновление в Национальном 
бюро кредитных историй занимает 
три–пять дней. В Магнитогорске была 
ситуация, когда человек за сутки взял 13 
кредитов. Поэтому мы считаем крайне 
необходимым рассмотреть вопрос о 
введении законодательного запрета 
определённого количества кредитных 
сделок в неделю.

При этом очень странно, мягко гово-
ря, выглядят ситуации, когда гражданин, 
уже имеющий неподъёмные обязатель-
ства перед банками, счита-
ется желанным клиентом 
для различных кредитных 
организаций. Конкрет-
ный пример: магнитогор-
ка Татьяна (фамилию по 
понятным причинам не 
указываем – Прим. авт.), 
работающая в одном из му-
ниципальных предприятий 
города, взяв первый кредит 50 тысяч 
рублей, попала в настоящую долго-
вую кабалу. Сегодня она должна пяти 
финансовым организациям суммарно 
два миллиона рублей. Женщина одна 
воспитывает дочь и зарабатывает около 
12 тысяч рублей в месяц. На реструкту-
ризацию долга банки не соглашаются, 
зато готовы дать новый кредит…

– На круглом столе был представлен 
своеобразный рейтинг нарушений 
законодательства: от схем явно мо-
шеннических до легальных, но весьма 
сомнительных, – продолжает Елена 
Фасахова. – К примеру, заполнив и 
подписав в банке анкету, клиент мо-

жет автоматически стать обладателем 
кредита, так как анкета являлась офер-
той – официальным предложением о 
заключении сделки. Спустя пару лет 
«респонденту» может прийти повестка 
в суд о взыскании просроченной задол-
женности. Достаточно распространён-
ный способ незаконного обогащения 
– взимание банком дополнительного 
денежного сбора. Например, в кре-
дитном договоре предусмотрено, что 
погашение должно производиться через 

устройство самообслужи-
вания, а при оплате через 
кассу предусматривается 
дополнительный платёж. 
За два дня до наступления 
срока платежа все устрой-
ства самообслуживания 
перестают работать, и 
клиент вынужден вос-
пользоваться услугами 

кассы. Таким образом, появляется 
скрытая комиссия. 

Аналитики отмечают, что в связи с 
принятием закона о потребительском 
кредите клиенты банков стали более 
разумно подходить к подписанию до-
кументов. Ведь теперь на первой стра-
нице кредитного договора, в верхнем 
правом ряду, в чёрной рамочке пропи-
сана эффективная ставка с учётом всех 
комиссий. Осталось только микрофи-
нансовым организациям сообщать эти 
суммы в своей рекламе. Ведь знамени-
тый быстрый кредит под 2,5 процента 
в день на самом деле составляет 900 
процентов годовых.

Елена Фасахова подчёркивает: самы-
ми проблемными на сегодня остаются 
ипотечные споры, когда по закону взы-
сканию подлежит единственное жилое 
помещение. В этом случае избежать 
критичных ситуаций поможет только 
лояльная политика банков и заключение 
мировых соглашений. В связи с этим 
сопредседатель штаба ОНФ в Челябин-
ской области Валерий Шагиев считает 
уместным внесение изменений в закон 
об ипотеке, в соответствии с которыми 
изъятие объекта недвижимости по ипо-
течному договору у физического лица 
полностью прекращало бы его обяза-
тельства перед кредитором. Кроме того, 
необходимо рассмотреть возможность 
предоставления социального жилья 
для семей, неудачно использовавших 
ипотечный кредит.

Участники круглого стола признали 
необходимость повышения финансовой 
грамотности населения, внедрения 
обучающих курсов в образовательные 
программы. Также в ближайшее время 
крайне важно разработать и при-
нять закон о банкротстве физических 
лиц и других мер незамедлительного 
характера, которые бы позволили ре-
шить сложные кредитные 
ситуации добросовестных 
заёмщиков 

 жКХ

Новые тарифы
данил ПрЯЖенникоВ

По нормам жилищного кодекса, размер платы 
за жилое помещение в многоквартирном доме 
определяется на общем собрании собственников 
помещений. Правда, с учётом предложений от 
управляющей организации. Срок их действия – 
не менее года.

В домах, которыми управляет товарищество соб-
ственников жилья, жилищных кооперативах или других 
специализированных потребительских кооперативах, 
механизм принятия решений схожий. Так или иначе, 
устанавливая тарифы, в этих домах ориентируются на 
те, что определяет муниципалитет.

Постановление городской администрации Магнито-
горска от 28 ноября текущего года установило размер 
платы за жилое помещение. Этот тариф не менялся с 
сентября 2012 года, хотя инфляция за это время со-
ставила больше 20 процентов.

С первого января будущего года рост совокупного 
платежа граждан за жилое помещение составит 2,9 
процента для домов с лифтами и 3,6 процента для 
домов, не оборудованных лифтами. По словам спе-
циалистов управления ЖКХ мэрии, с 2012 года зна-
чительно изменилось законодательство в отношении 
предоставления жилищно-коммунальных услуг. В 
апреле прошлого года вступило в силу постановление 
Правительства России, определяющее минимальный 
перечень услуг и работ, необходимых для содержания 
общего имущества в многоквартирном доме. Кроме 
того, продолжается оборудование многоквартирных до-
мов приборами учёта потребляемых энергоресурсов, а 
также экономичными системами освещения. Работы по 
обслуживанию этих приборов, снятие с них показаний, 
плановые поверки требуют затрат, которые включены 
в состав  тарифа на содержание и ремонт.

Требуют оплаты и работы по содержанию системы 
вентиляции. А закон об обязательном страховании 
гражданской ответственности владельца опасного объ-
екта заставляет управляющие организации оформлять 
страховки на лифты.

Ежегодное повышение тарифов на жилищно-
коммунальные услуги обусловлено, в первую очередь, 
уровнем официальной инфляции и необходимо для 
сохранения в работоспособном состоянии жилищно-
коммунального хозяйства города.

С учётом прогнозируемой инфляции в 2015 году 
и принятого увеличения платы за жилое помещение 
для его нанимателей, суммарный рост стоимости за 
ЖКХ не превысит 7,3 процента. Эта цифра находится 
в пределах, обозначенных федеральным стандартом 
предельного роста стоимости жилищно-коммунальных 
услуг в среднем по России и Челябинской области на 
будущий год.

 проверКи

Контролёры бизнеса
Представители контрольных органов сформиро-
вали предварительные планы проверок юрлиц и 
ИП Южного Урала на 2015 год, при этом выясни-
лось, что свыше двух тысяч визитов контролёров 
являются дублирующими.

В этих случаях прокуратура области предложила 
провести совместные плановые проверки с целью 
предупреждения излишнего административного дав-
ления на предпринимателей. Работа по формированию 
плана проверок будет продолжена с учётом необходи-
мости ослабить давление на бизнес.

 штраф

Липовый  
больничный
Врач-терапевт поликлиники города Юрюзань 
муниципального учреждения «Катав-Ивановская 
ЦРБ» Сергей Базаров должен выплатить штраф 
за незаконно выданный лист нетрудоспособно-
сти. Такое решение вынес суд.

Как сообщили агентству «Урал-пресс-информ» в 
прокуратуре области, четвертого июля врач выдал 
лист нетрудоспособности местному жителю за взятку 
2250 рублей.

Врач признан виновным в совершении преступле-
ний, предусмотренных ч. 1 ст. 292 УК РФ, ч. 3 ст. 290 
УК (получение взятки, служебный подлог). Пригово-
ром суда Сергею Базарову назначено наказание в виде 
штрафа в размере 92 тысячи рублей с лишением права 
занимать должность врача сроком на год.

Замкнутый круг?

михаил СкУридин 
ответит на ваши вопросы 

на сайте magmetall.ru

Жители  
Челябинской области 
задолжали банкам 
около 279  
миллиардов рублей

Покупателям компенсируют убытки
 инициатива

Поправки в закон «О конкурен-
ции», подготовленные Федераль-
ной антимонопольной службой, 
обяжут участников картелей 
компенсировать покупателям 
убытки, связанные с ценовыми 
сговорами, сообщает газета 
«Известия». Об этом рассказал 
начальник правового управления 
ФАС Сергей Пузыревский.

Размер компенсации будет составлять 
от одного до 15 процентов затрат, по-
несённых покупателем. Её будут выпла-

чивать потребителю в том случае, если 
Федеральная антимонопольная служба 
выявит наличие ценового сговора 
между продавцами, а также поставщи-
ками товаров и услуг. Другой причиной 
выплаты компенсаций потребителям 
может стать необоснованное завыше-
ние цен компанией, занимающей до-
минирующее положение на рынке.

Получать соответствующие компен-
сации смогут как юридические, так и 
физические лица. Как пояснили в ФАС, 
внести поправки в закон «О конкурен-
ции» на рассмотрение Государственной 
Думы правительство собирается весной 

следующего года. В качестве примеров 
отраслей, в которых могут быть обна-
ружены картели, чиновники называют 
торговлю бензином, продуктами пита-
ния, услуги ЖКХ.

По словам Пузыревского, необ-
ходимость ввести чёткие рамки для 
компенсации пострадавшим от рыноч-
ного сговора продиктована тем, что в 
каждом отдельном судебном случае 
трудно определить справедливое воз-
мещение. Чтобы получить часть своих 
денег назад, потребителю надо будет 
удостовериться, что ФАС выявила 
ценовой сговор поставщиков и что в 

суде факт сговора был подтверждён. 
Затем приобретатель товара или услуги 
должен подать иск в суд, приложив к 
нему чек или договор с недобросовест-
ной компанией и решение ФАС. Если 
иск подаст организация, например, 
общество защиты прав потребителей, 
в защиту интересов неопределённого 
круга лиц, тогда в случае успеха такого 
истца пострадавшему следует, имея 
на руках это положительное решение 
суда, подавать своё собственное ис-
ковое заявление. Сколько выплачивать 
потребителю – один или 15 процентов 
– будет решать суд.



В ы сту п а ю щ ая  з а 
спортклуб «Металлург-
Магнитогорск» участ-
ница Белой Олимпиа-
ды в Сочи Анастасия 
Чирцова заняла са-
мое высокое место из 
представителей сбор-
ной России на первом 
в новом сезоне этапе 
Кубка мира по ски-
кроссу. Однако до на-
град спортсменка не 
добралась, став пят-
надцатой. 

П
ервый этап мировой 
серии по одной из 
с амых зрелищных 

разновидностей фристайла 
состоялся в прошлые пят-
ницу и субботу на канадском 
горнолыжном курорте На-
киска, считающемся самым 
холодным в мире и рас-
положенном в восточной 
части страны в провинции 
Альберта. Первыми в борьбу 
вступили девушки. Сборную 

России в женской части 
программы представляли 
Анастасия Чирцова, Юлия 
Ливинская из Трёхгорного и 
Софья Смирнова из Между-
реченска. Преодолеть ру-
беж квалификации удалось 
только Насте. Она стала 
пятнадцатой со временем 
1 минута 14,49 секунды и 
вышла в плей-офф.

Но в финальных заездах 
Чирцова оказалась в весьма 
непростой компании. Среди 
её соперниц, как передаёт 
пресс-служба Федерации 
фристайла России, были ка-
надка Джорджия Симмер-
линг, показавшая второй ре-
зультат в квалификации, и две 
француженки – Офели Давид, 
вообще не нуждающаяся в 
рекомендациях, и Элизе Ба-
рон, успешно выступавшая 
в минувшем сезоне. Канадка 
выиграла заезд, звёздная 
Давид уступила своей менее 
титулованной соотечествен-
нице. Ну, а Настя заняла 
четвёртое место и также пре-

кратила восхождение по тур-
нирной лестнице.

Среди мужчин в плей-офф 
тоже пробился лишь один 
россиянин – многолетний 
лидер национальной команды 
Егор Коротков, выступающий 
за Миасс и Трёхгорный. В за-
езде он противостоял канадцу 
Брэди Леману, финну Юни 
Пеллинену и немцу Томасу 
Фишеру. В этом квартете Ко-
ротков финишировал третьим 
и прекратил дальнейшую 
борьбу.

На женский подиум этапа 
в Накиске в итоге поднялись 
три спортсменки, успеш-
нее других выступившие в 
квалификации. Чемпионка 
Олимпиады-2014 и серебря-
ный призёр чемпионата мира-
2013 титулованная канадка 
Мариэлль Томпсон уверенно 
выиграла. Её соотечествен-
ница Джорджия Симмерлинг 
стала серебряным призёром, 
бронза досталась действую-
щей чемпионке мира Фанни 
Смит из Швейцарии (эта 

спортсменка, к слову, недав-
но открыла на своей родине 
собственную лыжную ака-
демию). Анастасия Чирцова 
заняла пятнадцатое место, 
Юлия Левинская – семнад-
цатое, Софья Смирнова – де-
вятнадцатое.

Год назад, когда первый 
этап Кубка мира для ски-
кроссменов тоже прошёл в 
канадской Накиске, Анаста-
сия выступила практически 
на том же уровне, заняв че-
тырнадцатое место.

В мужской части програм-
мы победителем довольно 
неожиданно стал австри-
ец Томас Зангерл, впервые 
выигравший этап Кубка мира. 
На втором месте швед Вик-
тор Норберг, третье занял 
опытный и титулованный 
швейцарец Армин Нидерер. 
Лучшим из россиян стал 
Егор Коротков, занявший 
23-е место.

Следующий этап Кубка 
мира по ски-кроссу поначалу 
был запланирован на 11–13 

декабря во французском Валь 
Торансе. Но неделю назад ин-
спекция FIS (это аббревиатура 
Международной федерации 
лыжного спорта) и француз-
ские специалисты пришли 
к выводу, что провести этап 
в запланированные сроки 
не представляется возмож-
ным. В районе горнолыж-
ного курорта недостаточно 
снега, чтобы подготовить 
трассу. Поэтому решено 
перенести соревнования 
в Валь Торансе на другой 
срок. Видимо, этап пройдет 
с 8 по 11 января 2015 года 
и станет заключительным 
стартом перед чемпионатом 
мира в австрийском Крайш-
берге (15–25 января).  А 
кроссмены до Нового года 
после первого старта в ка-
надской Накиске встретятся 
на трассе лишь однажды – в 
итальянском Инничене/Сан 
Кандидо 19–21 декабря.

Совмещённый чемпионат 
мира по фристайлу и сноубор-
ду, запланированный в январе 
в австрийском Крайшберге, 
включает двадцать пять со-
ревнований – двенадцать по 
фристайлу и тринадцать по 
сноуборду. Одним из ново-
введений чемпионата станет 
проведение командных стар-
тов в сноубордическом ски-
кроссе – соревнования в этом 
виде программы уже обрели 
большую популярность среди 
любителей лыжного спорта и 
самих спортсменов в рамках 
Кубка мира.
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 Российская молодёжная команда по хоккею начнёт чемпионат мира игрой с Данией
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 поколение next

«Молодёжка» начинает
Молодёжная сборная России по хоккею, возглавляе-
мая Валерием Брагиным, собралась в подмосковном 
учебно-тренировочном центре «Новогорск», чтобы при-
ступить к завершающему этапу подготовки к чемпионату 
мира для игроков не старше двадцати лет.

Напомним, в расширенный состав национальной моло-
дёжной команды включён восемнадцатилетний нападающий 
магнитогорского «Металлурга» Владислав Каменев.

Пока к тренировкам приступили 29 хоккеистов, остальные 
кандидаты присоединятся в канадской Ошаве, куда команда 
вылетит утром 17 декабря. Спустя два дня россияне проведут 
выставочную встречу с канадцами, а 21 декабря – с финнами. 
Ожидается, что на следующий день после игры с финнами 
Валерий Брагин назовёт итоговую заявку на молодёжный 
чемпионат мира, который пройдёт в Канаде с 26 декабря 
по 5 января. Турнир российская команда начнёт матчем с 
командой Дании.

Шанс  
для магнитогорца
Сегодня юниорская сборная России (возраст игроков – не 
старше восемнадцати лет) проведёт второй выставочный 
матч в германском Мангейме с местной молодёжной 
командой. В этом матче наставники юниорской сборной 
наверняка задействуют единственного магнитогорского 
представителя в команде – семнадцатилетнего голки-
пера Илью Самсонова, дебютировавшего в этом году в 
КХЛ в составе «Металлурга».

Напомним, национальная юниорская команда сейчас го-
товится к традиционному представительному турниру под 
названием Мировой юниорский вызов, который стартует в 
Канаде 14 декабря. В рамках подготовки хоккеисты уже про-
вели один выставочный матч с «молодёжкой» Мангейма и 
выиграли – 8:1. Вторая встреча, как уже сказано выше, состо-
ится сегодня. За океан юниорская сборная России отправится 
после матчей в Мангейме.

«Конь» улетел
«Стальные лисы» не смогли «достать» уфимский «Тол-
пар» в регулярном чемпионате Молодёжной хоккейной 
лиги. Первый из двух очных матчей команд в Магни-
тогорске выиграли гости – 4:2 и увеличили отрыв от 
«Лисов» до шести матчей.

Вчера команды провели вторую очную встречу. Перед 
игрой в активе «Толпара» (название команды переводится 
как «Крылатый конь») было 62 очка, у «Лисов» – 56 очков, 
правда, магнитогорцы провели на два матча меньше. Оба 
клуба выступают в дивизионе «Поволжье». Магнитка за-
нимала третье место, Уфа – второе. В Восточной конфе-
ренции команды расположились соответственно на пятом 
и третьем местах.

 баскетбол

Съездили в Крым
Студенческая команда «Магнитка-Университет», вы-
ступающая с этого сезона в высшей лиге чемпионата 
России, не смогла покорить Крым.

В пятницу и субботу магнитогорские баскетболисты 
проиграли в Севастополе дебютанту чемпионата России – 
местной команде «Муссон». Первая встреча завершилась со 
счётом 93:62, вторая – 77:63 в пользу хозяев. Гости в повтор-
ном поединке постарались догнать хозяев, но погоня так и не 
удалась. Крымчане с каждым периодом наращивали преиму-
щество и добились победы. В составе магнитогорцев почти 
две трети набранных очков пришлись на долю двух игроков: 
Иван Дудник набрал 22 очка, Дмитрий Логунов – 18.

Теперь «Магнитка-Университет» будет играть дома. Через 
неделю команда примет на своём паркете лидера группы «А» 
высшей лиги – «Строитель» из Энгельса.

 Заграница

Пятёрка  
для Малкина
Евгений Малкин, форвард американского 
клуба «Питтсбург Пингвинз», вошёл в пятёрку 
лучших бомбардиров нынешнего регулярного 
чемпионата НХЛ и сохранил лидерство среди 
российских игроков.

Свою тринадцатую шайбу в сезоне полпред Магнитки 
в заокеанской лиге забросил в субботу вечером по рос-
сийскому времени. «Пингвины» на своей арене «Консоль 
Энерджи-центр» выиграли у канадского клуба «Оттава 
Сенаторз» со счётом 3:2. В самом начале игры Малкин 
«схлопотал» две минуты штрафа, но собственное уда-
ление воплотил в гол своей команды. Евгений выскочил 
со скамейки штрафников, вырвавшись на оперативный 
простор, и «с мясом» и голкипером «Оттавы» (!) запихнул 
шайбу в ворота. «Когда я выскочил на лёд, то увидел, что 
игрок «Оттавы» промазал по воротам. Шайба покати-
лась ко мне, и я знал, что убегаю один на один. Когда я 
перекладывал шайбу с неудобной руки, чтобы обыграть 
вратаря, я пытался затормозить, но не смог», – рассказал 
Малкин после матча.

В 26 матчах нынешнего регулярного чемпионата Ев-
гений Малкин набрал 31 балл за 
результативность – тринадцать 
шайб плюс восемнадцать 
передач – и занимает пятое 
место в списке бомбардиров 
лиги. Два балла уступает 
ему другой российский фор-
вард – Владимир Тарасенко, 
выступающий за клуб «Сент-
Луис Блюз», но он сыграл 
27 встреч. Партнёр Мал-
кина по клубу звёздный 
канадский нападающий 
Сидни Кросби в гонке 
бомбардиров идёт тре-
тьим – 33 очка.

Сегодня ночью по 
российскому времени 
«Пингвины» про-
вели очеред-
ную встречу – 
в Нью-Йорке 
они сыграли 
с местными 
«Рейнджера-
ми».

Стартовала  
мировая серия

 ски-кросс | канада – страна не только хоккейная

 на хоккейных этажах 

ЦСКА возвращается? Чемпионат КХЛ
Положение на 8 декабря
Восточная конференция

Команды И Ш О
«Ак Барс» 35 108-70 75
«Авангард» 35 107-68 72
«Металлург» Мг 35 101-66 71
«Салават Юлаев» 36 98-94 58
«Сибирь» 32 91-71 55
«Барыс» 35 103-97 50
«Автомобилист» 35 80-91 44
«Лада» 34 72-88 39
«Югра» 35 83-100 37
«Трактор» 33 70-97 37
«Адмирал» 33 85-111 36
«Металлург» Нк 34 59-109 31
«Нефтехимик» 34 90-126 30
«Амур» 35 67-119 29

Западная конференция
Команды И Ш О

ЦСКА 35 131-56 86
СКА 35 141-85 79
«Йокерит» 35 109-76 77
«Динамо» М 35 106-77 72
«Динамо» Мн 33 94-89 55
«Витязь» 36 98-108 53
«Торпедо» 35 92-87 53
ХК «Сочи» 33 83-84 51
«Локомотив» 34 89-93 48
«Атлант» 35 82-93 45
«Динамо» Р 36 78-100 43
«Медвешчак» 38 88-118 43
«Слован» 35 76-91 43
«Северсталь» 34 91-108 43

Сегодня «Металлург» начинает внушительную домашнюю серию матчей в регулярном 
чемпионате КХЛ. Первый же соперник словно на подбор – самый могущественный 
клуб лиги санкт-петербургский СКА, который до сих пор не может завоевать хотя бы 
один высший титул.

Позавчера петербуржцы проиграли в Москве «Динамо» (1:2) и не смогли приблизиться 
к ушедшему далеко вперёд лидеру Западной конференции и всего чемпионата московскому 
ЦСКА. Армейские клубы из двух российских столиц разделяют уже семь очков: у ЦСКА – 86, у 
СКА – 79. А ведь ещё месяц назад некоторые эксперты готовы были досрочно объявить команду 
из Санкт-Петербурга новым чемпионом России! Теперь же безусловным фаворитом выглядит 
самый титулованный наш клуб ЦСКА, который может завоевать свой первый чемпионский титул 
в постсоветском периоде отечественного хоккея.

Лучшие клубы Восточной конференции пока отстают от западных «оппонентов». Лидирующий 
на Востоке «Ак Барс» (75 очков) уступает сразу трём западным командам – ЦСКА, СКА и фин-
скому «Йокериту» (77 очков). Однако в таблице чемпионата России, победитель которого будет 
определяться по итогам регулярного чемпионата КХЛ, казанский клуб в данный момент входит 
в медальную зону, занимая бронзовое третье место. Магнитка отстаёт от «Ак Барса» на четыре 
очка, но, учитывая благоприятный календарь – восемь встреч подряд, с 9 декабря по 5 января, 
«Металлург» сыграет дома, вполне может побороться за медали национального чемпионата.

6 ноября, когда СКА и Магнитка, тогдашние лидеры Западной и Восточной конференций, 
встречались в Санкт-Петербурге, «Металлург» выиграл – 2:1. Но после этого наш клуб начало 
лихорадить: из десяти матчей команда выиграла лишь четыре и уступила не только первую, но 
и вторую строчку «восточной» таблицы конкурентам. Теперь действующий обладатель Кубка 
Гагарина оказался в роли догоняющего.

Понятно, что «гвоздём» сезона станет весенний розыгрыш Кубка Гагарина, главного трофея 
Континентальной хоккейной лиги. Но регулярный чемпионат впервые за семилетнюю историю 
КХЛ ныне приобрёл, возможно, даже более важное значение, ведь именно в нём определятся об-
ладатели золотых, серебряных и бронзовых медалей национального чемпионата. С точки зрения 
нового регламента, предстоящая домашняя серия из восьми встреч, которую команда начинает 
сегодня, может стать ключевой для «Металлурга» в этом сезоне.
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Сбытчик-эстет 
Креативного, с иголочки одетого мужчину, который по часам выгуливал собачку и ребенка, 
соседи причисляли к людям творческой профессии. Не иначе модельер или дизайнер. Шо-
ком стало известие – он действительно «дизайнер», но сбывает не эксклюзивную одежду, а  
синтетические наркотики. 

Организовал криминальный бизнес 43-летний безработный, ранее судимый  за сбыт отравы. Хра-
нил синтетику в съёмных квартирах, снимая жильё в престижном районе города. Психоактивные 
вещества заказывал по Интернету, сбывать помогали трое подельников. Зависимым людям торговцы 
предлагали курительные  смеси, синтетические наркотики. 

В поле зрения наркополицейских «дизайнер» попал несколько недель назад. Анализ оперативной 
информации, способов сбыта отравы доказывали: в городе появился новый канал распространения 
синтетики. В ходе тщательно спланированных мероприятий главаря задержали с поличным. В кар-
манах одежды и салоне автомобиля обнаружили почти 430 граммов синтетики. 

В квартире главаря и подельников провели обыски, изъяв почти шесть килограммов наркотиков 
или более миллиона условных доз.  Организатор преступной группы находится в изоляторе. Объём 
синтетики подпадает под санкции, предполагающие пожизненное лишение свободы. 

Всего с начала года в области изъято более 34 килограммов синтетических наркотиков, сообщает 
пресс-служба УФСКН по Челябинской области. 

 приЗвание

В нужное время, в нужном месте
Врач хоккейной команды «Челмет» Олег Таскаев спас жизнь пассажира рейса Москва-
Челябинск, совершившего экстренную посадку в Казани, сообщает сайт команды.

Днём 5 декабря самолёт Москва-Челябинск по причине резкого ухудшения здоровья одного из 
пассажиров был вынужден приземлиться в аэропорту Казани. На борту самолета находилась команда 
«Челмет», летевшая на матчи выездной серии в Краснодар. Первым на помощь пассажиру пришёл 
врач Олег Таскаев.

«Прошло около 15 минут после взлета, после чего молодому человеку, находящемуся на борту, 
стало плохо. Им оказался 34-летний Дмитрий, и по первым симптомам можно было диагностиро-
вать у него инфаркт миокарда, – рассказал Олег Таскаев. – После приема таблеток нитроглицерина 
и оказания необходимой врачебной помощи всё-таки пошла отрицательная динамика, и было при-
нято решение посадить самолет в близлежащем аэропорту. Им оказалась Казань. Когда самолёт сел, 
пассажир был транспортирован в реанимобиль и отвезен в больницу»

В пресс-службе «Челмета» отмечают, что это уже второй случай, когда Олег Таскаев спасает жизнь 
человека в экстренной ситуации. В декабре 2013 года врач «Челмета» и массажист команды Сергей 
Кутлиев помогли девушке, попавшей в аварию на трассе Тюмень–Курган.

 вечер памяти

Белые журавли
В магнитогорском филиале Российской академии народного хозяйства и государственной 
службы состоялся литературный вечер памяти «Белые журавли», посвящённый воинам, по-
гибшим на фронтах Великой Отечественной.

Название вечера – отсылка к проникновенному стихотворению дагестанского поэта Расула Гамзато-
ва «Журавли». Студенты и преподаватели читали стихи Роберта Рождественского, Булата Окуджавы, 
Константина Симонова, пели фронтовые песни, показали  театральные зарисовки. Украсили литера-
турную гостиную выступления дуэта баянистов Михаила Бовкуна и Николая Жигалова из детской 
музыкальной школы № 3 и руководителя клуба авторской песни «Лабиринт» Натальи Гузыниной.

На вечере состоялась презентация второго выпуска литературно-художественного альманаха 
«Белые журавли» под эгидой магнитогорского  филиала РАНХиГС. Среди авторов – магнитогорские 
поэты Юрий Баканов, Яна Галицкая, Наталья Гузынина, студенты и школьники Магнитки.

 Проблема потребления алкоголя в России – это некая константа, величина, не меняющаяся быстро

 Гость маГнитки | немецкий учёный неоднократно появлялся на российских телеэкранах

 праЗдник

 инициатива | торговлю водкой в парках и на пляжах запретят

ВаСилий мироноВ

В ближайшие три года количе-
ство мест, где можно купить 
спиртное, может сократиться 
вдвое, прогнозируют эксперты 
«Российской газеты», коммен-
тируя новые инициативы Росал-
когольрегулирования.

Е
сли их примут, условия торгов-
ли алкоголем в России станут 
жестче. Её ограничат по терри-

тории и типу продавцов.
Росалкогольрегулирование пред-

ложило запретить продажу крепкого 
алкоголя «в границах территорий, 
занятых городскими лесами, скве-
рами, парками, городскими садами, 
пляжами». Законопроект правитель-
ственного ведомства расположен на 
портале regulation.gov.ru для публич-
ного обсуждения. Оно продлится до 
22 февраля 2015 года. А затем уйдет 
на согласование в правительство.

В ведомстве подчеркивают, что 
торговать некрепким спиртным по-
прежнему будет можно. Ограничение 
не распространится на алкоголь мень-

ше 16,5 градуса. К индивидуальным 
предпринимателям требования будут 
строже – им оставят только торговлю 
пивом, сидром, пуаре и медовухой 
при условии, что предприятие оформ-
лено как общепит.

С учетом того, что в нестационар-
ных торговых объектах (меньше 50 
квадратных метров) торговля любым 
алкоголем и так запрещена, ограниче-
ние не коснется большого количества 
торговых точек, говорят эксперты. На 
торговлю крепким спиртным в пар-
ках, скверах и на пляжах приходятся 
десятые доли процента.

В федеральном ведомстве замети-
ли несоответствие между запретом 
употребления крепкого алкоголя в 
таких местах и ситуацией, когда его 
реализация разрешена. Так что по-
правки можно считать техническими. 
«Службой проводился анализ ста-
ционарных объектов, реализующих 
алкоголь, в том числе в парках. Такие 
объекты в парках размещаются», – 
подчеркнул представитель ведомства 
Александр Куликов.

Директор центра исследований фе-
дерального и региональных рынков 
алкоголя Вадим Дробиз согласен с 
тем, что в подобных местах «вод-
ка не нужна». При этом надо дать 
возможность создать условия для 
цивилизованной продажи в парках 
слабоалкогольных напитков – от 
вина и глинтвейна до пива, считает 
он. Недавно с подобной инициативой 
выступил и московский департамент 
культуры, активно занимающийся 
развитием парковых пространств.

Правда, такие меры не приведут к 
заметному снижению потребления 

спиртного, считает Дробиз. «Кому 
надо, тот водку и так с собой при-
несет», – рассуждает эксперт. По его 
словам, спрос на алкоголь просто 
переместится из парков на соседние 
улицы. Потребление алкоголя в стра-
не – это некая константа, величина, 
не меняющаяся быстро, считает 
собеседник издания. И указывает 
на резкое увеличение нелегального 
рынка, которое следует за резким 
сокращением мест производства и 
торговли алкоголем.

Так что желаемого эффекта – 
уменьшения количества потребле-
ния спиртного на человека – вряд 
ли поможет достичь и другая мера, 
предлагаемая РАР, считает Вадим 
Дробиз. Ведомство предлагает замет-
но увеличить требования к уставному 
капиталу организаций, торгующих 
алкоголем.

Сейчас норма закона предполагает, 
что региональные власти устанав-
ливают минимальное требование к 
капиталу организации – до миллиона 
рублей. РАР предлагает установить 
минимальную планку в 500 тысяч 
рублей для организаций, торгующих 
крепким спиртным. А также поднять 
верхнюю планку до двух миллионов 
рублей. Правила торговли слабым 
алкоголем (до 28 процентов) пред-
лагается не менять.

Если эта мера будет принята, 
количество торговых точек, продаю-
щих крепкий алкоголь, сократится с 
нынешних 240 тысяч до 120 тысяч, 
подсчитал Дробиз. От этого выигра-
ют прежде всего крупные магазины. 
В основном торговые сети, уверен 
эксперт.

миХаил СкУридин

В библиотеке семейного чтения № 10 объединения 
городских библиотек при поддержке депутата Магни-
тогорского городского Собрания Андрея Ерёмина День 
матери отметили традиционным праздником.

Здесь собрались жители микрорайона: взрослые и дети, 
многодетные мамы с детьми, внуки со своими бабушками. 
Программа праздничного вечера получилась насыщенной: 
стихи, конкурсы, загадки и концерт ансамбля русской песни 
«Колечко» из Дома дружбы народов.

– Всем в детстве мамы читали сказки по вечерам, и 
это было, наверное, самое уютное и прекрасное время, 
– считает заведующая библиотеки № 10 Ульяна Меньщи-
кова. – Поэтому детские сказки не забываются. На нашем 
празднике дисциплинированные дети тянули старательно 
руки: «Спросите меня!». А их бабушки, активно участвуя в 
конкурсах, громко кричали варианты ответов с места. Так 
детские сказки объединяют семьи и поколения!

Сюрпризом стал конкурс «Модное дефиле»: из цветной 
бумаги и газет с помощью скотча и степлера детям нужно 
было соорудить платье для своей мамы всего за десять 
минут.

Участников праздника также поздравила председатель 
КТОСа администрации Орджоникидзевского района Вален-
тина Козлова. Праздник завершился дружным чаепитием.

На солнце – не выше 16,5 градуса

Дефиле для мамы

надежда ХалитоВа, 
кандидат филологических наук, 
доцент мГтУ

На излёте Года рос-
сийской культуры в 
МГТУ имени Г. И. Но-
сова прошёл между-
народный симпозиум 
«Русская культура как 
объект современной 
лексикографии и фра-
зеографии».

У же третий раз научно-
исследовательская 
словарная лаборатория 

института истории, филоло-
гии и иностранных языков 
под руководством профессо-
ра Светланы Шулежковой со-
брала учёных со всей России 
и из-за рубежа.

Гостем симпозиума стал 
и немецкий учёный Харри 
Вальтер (на фото) – доктор 
филологических наук, про-
фессор института славистики 
Грайфсвальдского универси-
тета имени Эрнста Морица 
Арндта.

С  профессором Вальте-
ром я знакома с 2009 года. 
Впервые увидела его не за 
кафедрой во время доклада, 
а на спортивной площадке 
на первом симпозиуме фра-
зеологов в Магнитогорске. 
У этого форума есть замеча-
тельная традиция: доктора 
и кандидаты наук, ученые 
с мировыми именами и мо-
лодёжь, позабыв звания и 
регалии, скрещивают копья 
не в научных баталиях, а на 
баскетбольном и волейболь-
ном полях.

Доктор Вальтер – блестя-
щий знаток русского языка. 
Он настолько хорошо гово-
рит по-русски, что многие, 
впервые общаясь с ним, даже 
не догадываются, что он 
– немец, а узнав, лукаво за-
мечают, что акцент всё-таки 
есть. С Советским Союзом 
и Россией Харри Вальтера 
связывает многое: родив-
шись в восточной Германии, 
он хотел стать инженером и 
работать в Баку. Однако меч-

те не суждено было сбыть-
ся. В советские времена в 
анкетах был вопрос: «Есть 
ли у вас родственники за 
границей?» У жителей ГДР 
– восточных немцев – тоже 
была похожая строка: «Есть 
ли родственники в Западной 
Германии?» Семья Вальтеров 
поддерживала связи со свои-
ми родными в ФРГ, 
поэтому Харри от-
казали в возможно-
сти учиться в СССР. 
Школьный учитель 
русского языка по-
советовал ему по-
ступать в институт 
и продолжать изуче-
ние языка Пушкина 
и Достоевского. Впрочем, 
будущий профессор слави-
стики отложил принятие 
решения о выборе профессии 
и пошел служить в армию. 
Отслужив, он всё-таки по-
ступает в Грайфсвальдский 
университет и начинает изу-
чать русский и английский 
языки.

Сегодня доктор Вальтер – 
автор многочисленных учеб-
ников и учебных пособий 
по изучению русского языка 
для немецких школ и гимна-
зий. Кстати, новый учебник 
русского языка для немцев, 
написанный Х.Вальтером, 
называется «Вместе». 

Объект его особого инте-

реса – русская фразеология. 
Вместе с профессором Ва-
лерием Мокиенко из Санкт-
Петербургского университе-
та Харри Вальтер является 
автором большого научного 
труда «Русская фразеология 
для немцев». А его книга 
под интригующим названи-
ем «Русский алкословарь-

справочник, или 
Веселая наука вы-
пивать»  сделала 
Х.Вальтера извест-
ным не только среди 
профессиональных 
филологов – после 
выхода в печать это-
го словаря Вальтер 
неоднократно ста-

новился героем российских 
радио- и телепрограмм.  А 
ещё он – составитель словаря 
русско-немецкого жарго-
на и даже словаря русско-
немецкого наркожаргона, 
финансирование которого 
взяло на себя министерство 
здравоохранения Германии.

Интерес к русской куль-
туре и русскому языку вы-
лился у немецкого профес-
сора и в составление вместе с  
В. Мокиенко «Большого сло-
варя русских прозвищ», в 
котором нашли отражение, 
в частности, прозвища рос-
сийской политической элиты. 
Словарь, вышедший в 2008 
году, заинтересовал Влади-

мира Путина. Эта история 
имела неожиданное про-
должение: через некоторое 
время Вальтер получил че-
рез консульство в Германии 
пакет – письмо на его имя, 
в котором была биография  
В. Путина с подписью рос-
сийского президента.

Памятуя о недавнем празд-
новании в Германии 25-летней 
годовщины падения Берлин-
ской стены, я спросила, как 
живётся восточному немцу 
в единой Германии.

– Последние годы лучше, – 
ответил Вальтер. – Хотя ещё 
шесть лет назад мой коллега 
при наших одинаковых долж-
ностях и научных званиях 
получал зарплату намного 
больше моей только потому, 
что родился в другой части 
страны!

Привёл профессор и дру-
гой пример: размер пенсии 
немецких пенсионеров зави-
сит, в частности, и от количе-
ства детей, однако «западные 
дети стоят больше детей вос-
точных», то есть у пенсионе-
ров бывшей ГДР надбавка к 
пенсии меньше. Несмотря на 
многие проблемы, по мнению 
Х. Вальтера, сегодняшнее не-
мецкое государство заслужи-
вает уважения. Во-первых, 
за заботу о самых слабых 
– людях с ограниченными 
возможностями, а во-вторых, 
за заботу о стариках.

Собираясь на симпозиум, 
доктор Вальтер позвонил 
своему институтскому учи-
телю русского языка и ска-
зал, что уезжает в Россию, 
в Магнитогорск. Услышав 
название города, Дитер Рад-
тке попросил своего ученика 
узнать, стоят ли ещё дома с 
фундаментами из каменных 
плиток, которые он строил, 
когда был в плену в СССР 
после войны. Нет сомнения, 
что речь шла о так называе-
мом немецком квартале горо-
да. Жаль только, что узнать 
подробности пребывания 
Д. Радтке на магнитогорской 
земле мне не удалось.

Знакомьтесь,  
доктор Вальтер!

С Советским  
Союзом  
и россией его  
связывает  
многое
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 выстАвкА

«Экология души»  
в фотографиях
Залы Магнитогорской картинной галереи отданы фото-
графам. В город прибыла передвижная выставка «Эко-
логия души». В экспозицию вошли работы школьников 
и студентов, которые были участниками всероссийского 
фотоконкурса, приуроченного к 70-летию ЮУрГУ. Ини-
циатором выставки стал Челябинский фотоклуб имени 
Юрия Теуша. 

В жюри известные в России и за рубежом фотографы Павел 
Кривцов из Москвы, директор Челябинского фотоклуба Павел 
Большаков, а также преподаватели искусства светописи учебных 
заведений из Москвы, Омска и Челябинска. 400 авторов из 45 
регионов страны прислали более полутора тысяч работ. «Задача 
конкурса – вернуть фотографии её истинное назначение: пока-
зать светлые стороны жизни», – подчеркнул член жюри Руслан 
Сафиуллин. 

В экспозиции передвижной выставки 50 работ, из которых де-
сять представили ребята из магнитогорской фотостудии «Кадр». 
Они были среди победителей конкурса, проводившегося в семи 
номинациях и в двух возрастных категориях: школьники и студен-
ты.  «Кадровцы» получили приз в своей возрастной категории. 

Торжественное открытие фотоэкспозиции состоится в картин-
ной галерее 11 декабря в 15 часов.

 бренды

Гастрономический  
туризм
Санкт-Петербург намерен развивать гастрономический 
туризм. Власти города закажут маркетинговые исследо-
вания в этой сфере.

Уже в декабре администрация получит материалы, в которых 
будут сформированы не менее пяти гастрономических турист-
ских маршрутов для различных категорий граждан – эконом-
туры, туры средней и высокой ценовых категорий.

 улыбнись!

Говорящие весы
– Я не хочу жить с таким жмотом, как ты, вот твоё об-

ручальное кольцо.
– А где коробочка?

* * * 
– Ну ты чё начинаешь-то, нормально же общались.
– Вы на билет отвечать будете?

* * *
Женщина звонит диетологу:
– Доктор, мне кажется, у меня лишний вес.
– Почему вы так решили?
– Да вот, купила сегодня говорящие весы, взвесилась на 

них.
– И что же они вам сказали?
– Они сказали: «По одному, пожалуйста».

* * * 
На международном съезде пессимистов приняли решение 

больше не съезжаться.
* * * 

Девушка делится с подругами впечатлениями о своём 
парне:

– А ухаживает как красиво! Какие слова находит! Какие 
цветы преподносит! Прямо хоть никогда не выходи за него 
замуж!

* * * 
– Правда, что минута смеха продлевает жизнь на 5 минут? 
– Ну, это смотря над кем смеётесь… Может и сократить.

 кроссворд

Голливудская актриса
ПО ГОрИзОнТАлИ: 4. «Световой расклад». 8. Фаво-

ритка, сбежавшая с драгоценностями супруги английского 
короля Эдуарда III. 9. «Состыковка зубов». 10. Кустарник, чей 
сок разбавляют спиртом для борьбы с сердечными недугами.  
11. Голливудская актриса, увлекающаяся игрой в «пьяные 
шашки». 12. Как звали отца Ангелы Меркель? 14. Подлинная 
фамилия французской романистки Жорж Санд. 15. Индейский 
танец в масках ягуаров. 19. «Малая родина» «короля рок-н-
ролла» Элвиса Пресли. 20. «Накладка» на перелом. 21. Чем 
напичкан сериал «Твин Пикс»? 22. Кто своего криком добива-
ется? 23. Спортивное предпочтение мирового фантаста Роджера 
Желязны. 24. «Городской финал».

ПО верТИКАлИ: 1. Чьё имя носит символический клуб 
наших футболистов, забивших 100 и более голов? 2. «Будь у 
нас искусство беседы на более высоком уровне, ... населения 
был бы значительно ниже». 3. «Образовалась ... в бюджете».  
5. «Страна радости» у Стивена Кинга. 6. Какой антидепрессант 
погубил Зигмунда Фрейда? 7. Дискриминант по цвету кожи.  
9. Эскулап из Цветочного города. 11. Действие государствен-
ного механизма с жестокой точностью. 13. Нестерпимо бла-
гоуханный цветок из рассказа «Столетник» Александра Куприна.  
16. «... затянулась, даже слишком, но наш народ врагов своих 
разбил». 17. «Ударный труд на ... отчизны». 18. Развязавшийся ...  
21. Биограф Будденброков.

 нАукА

Замахнулись 
на Луну
Российские ученые рассказали о пла-
нах добывать полезные ископаемые 
на Луне. Об этом сообщает ТАСС со 
ссылкой на текст проекта долгосроч-
ной программы освоения дальнего 
космоса, направленной на согласо-
вание в правительство.

По мнению ученых, добывать ресурсы на 
спутнике Земли не труднее, чем в условиях 
Арктики или Антарктики. «Луна – бли-
жайший источник внеземного вещества, 
полезных ископаемых, минералов, летучих 
соединений, воды. Ближайший и пока един-
ственно доступный человеку. Доступность 
ресурсов Арктики и Антарктики сопоставима 
с доступностью ресурсов Луны», – сообща-
ется в тексте проекта.

Также это позволит, по мнению авторов 
проекта, снизить нагрузку на экологию Зем-
ли путём переноса опасных производств на 
спутник планеты. «Такие решения просма-
триваются», – уточняется в документе.

Освоение Луны российской стороной, 
как ожидается, начнется с разворачивания 
на спутнике базовой станции, включающей 
в себя энергетическую установку, экспери-
ментальный и жилой модули, а также груп-
пировки транспортных средств – луноходов 
и лунолетов.

Первый пилотируемый полет на Луну, 
согласно проекту, запланирован на 2028 год. 
«По мере развития космической деятельно-
сти России лунный полигон будет постепен-
но преобразовываться в лунную базу, вокруг 
которой будет постепенно наращиваться 
исследовательская и обеспечивающая инфра-
структура», – сообщается в проекте.

Планируется, что первые два десятиле-
тия спутник Земли будут посещать экс-
педиции, которые займутся налаживанием 
инфраструктуры лунной базы, в частности, 
обустройством рядом с ней астрономической 
обсерватории.

На лунную программу, рассчитанную до 
2050 года, в рамках проекта планируется 
потратить 12,5 триллиона рублей. Десять 
процентов из этой суммы пойдет на соз-
дание космической техники, а остальное 
– на обеспечение соответствующей инфра-
структуры.

МаКСиМ ЮЛин

Между Магнитогорским 
государственным тех-
ническим университе-
том имени Г. И. Носова 
и Челябинской государ-
ственной академией 
культуры и искусств 
был заключён договор 
о сотрудничестве. А 
поиск точек соприкос-
новения проходил на 
сцене актового зала 
МГТУ, где студенты 
из областной столицы 
продемонстрировали 
магнитогорской моло-
дёжи то, чем славится 
их alma mater. 

В 
ЧГАКИ идут структур-
ные изменения, откры-
ваются новые факульте-

ты и кафедры, специальности 
и специализации  для того, 
чтобы вуз не останавливался 
в развитии и совершенство-
вал  учебно-воспитательную 
и научно-исследовательскую 
работу. Что касается последне-
го направления, университета 
лучше МГТУ в этой сфере, 
по мнению ректора академии 
Владимира Рушанина, в ре-
гионе нет.

– Полгода назад мы подписа-
ли договор о сотрудничестве: 
не формальную бумажку, а 
настоящий рабочий документ, 
рассчитанный на долгосроч-
ные отношения, – обратился к 
студентам-технарям Рушанин, 
возглавивший делегацию из 
60 учащихся и преподавате-
лей. – Степень влияния МГТУ 
огромна: здесь готовят не толь-
ко специалистов, но и крупных 
управленцев и политических 
деятелей.

По словам советника рек-
тора Геннадия Гуна, гумани-
тарные основы в 
МГТУ достаточно 
развиты благода-
ря многолетнему 
сотрудничеству с 
Магнитогорской 
государственной 
консерваторией 
имени М. И. Глин-
ки. А после при-
соединения к уни-
верситету МаГУ гуманитарная 
составляющая пополнилась 
многократно за счёт колос-
сального методического опыта 
и ценных международных кон-
тактов. Это и стало причиной 
интереса ЧГАКИ к МГТУ.

– К тому же политика го-
сударства такова, что вузы 
должны не просто обучать, 

но и зарабатывать деньги, 
– резюмировал Геннадий Се-
мёнович. – Сотрудничество 
в гуманитарной сфере даст 
положительные педагогиче-
ские результаты и поможет 
решить ряд финансовых задач. 
Преимущество заключается 
ещё и в том, что в XXI веке 
рядом с общечеловеческими 
ценностями встали обще-
человеческие технологии – 
самые интересные открытия 
происходят именно на стыке 
гуманитарных и технических 
наук.

Концерт, организованный 
студентами ЧГАКИ, стал «обо-
юдным» подарком к знаме-
нательным датам – 45-летию 
академии, которое она от-
праздновала в октябре 2013 
года, и недавнему 80-летию 
университета. Среди челябин-
ских талантов перед вузовцами 
МГТУ выступили обладатель 
Гран-при в Германии, Фран-
ции и Италии ансамбль танца 
«Малахит», лауреат между-
народных конкурсов вокаль-
ный ансамбль «Академия», 
мастера спорта по бальным 
танцам дуэт «Капучино» и 
вокалистка-третьекурсница 
Анастасия Егорова, исполнив-
шая песню «Болтунья» на сти-
хи Агнии Барто и сорвавшая 
самые бурные овации. 

Сейчас в магнитогорском 
вузе готовится ответный ви-
зит в Челябинск, запланиро-
ванный на весну будущего 
года. МГТУ всегда славился 
творческой молодёжью. Те-
перь же, когда ряды инже-
неров пополнились фило-
логами, культурологами, 
историками, лингвистами-
переводчиками и прочими 
гуманитариями МаГУ, тех-
нический вуз постепенно 
становится «классическим» 
университетом, способным 
существенно расширить своё 

«огромное влия-
ние». Руководство 
МГТУ отмечает, 
что сотрудниче-
ство с ЧГАКИ, 
безусловно, инте-
ресно для магни-
тогорской учебной 
среды, но будет ли 
это чувство обо-

юдным, говорить пока рано. 
Впрочем, делегация во главе 
с челябинским ректором – 
красноречивый показатель, 
что и гуманитарии находят в 
дружбе с технарями возмож-
ность добраться до новых 
педагогических 
и коммерческих 
горизонтов 

Гуманитарно-техническая дружба
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 встречА | Светлана Хисамутдинова бежит по миру уже два десятилетия

МаКСиМ ЮЛин

Светлана Хисамутдино-
ва (на фото в центре) 
пробежала 80 тысяч ки-
лометров. Марафоны, 
участницей которых она 
становилась, проходили 
в 300 городах мира. Её 
лучшим рекордом стал 
забег в Нью-Йорке на 
две тысячи километров: 
19 суток с тремя часовы-
ми перерывами на сон. 

20 
лет назад Хисамутди-
нова познакомилась с 
неоиндуистским про-

поведником и общественным 
деятелем Шри Чинмоем, части-
цей учения которого недавно по-
делилась со студентами МГТУ 
имени Г. И. Носова.

Свой пятидесятый день рож-
дения преподаватель Смолен-
ского института физкультуры, 
конькобежец, мастер спорта 

Светлана Хисамутдинова отме-
тила первым 42-километровым 
марафоном. На этот шаг её 
подтолкнул знаменитый ин-
диец, приехавший в Смоленск 
с лекциями. Философия Шри 
Чинмоя настолько глубоко за-
пала Светлане в душу, что уже 
два десятилетия она бежит по 
миру, делясь подаренным ей 
светом знаний.

Хисамутдинова твёрдо верит, 
что мечта – это будущая реаль-
ность, а действительность це-
ликом обусловлена насущными 
мыслями человека. Если думать, 
что преодолеешь любые прегра-
ды, легко справишься с болью 
и усталостью, так оно и будет. 
Светлана не раз подкрепляла 
слово делом: зачастую на фи-
нишной прямой публика видела 
радостную, легко бежавшую 
женщину, за которой на послед-
нем дыхании плелись несколько 
самых крепких мужчин. Хиса-
мутдинова говорит, что на дис-

танции забывает о том, что мыш-
цы сводит судорогой, а кислород 
как будто моментально сгорает 
в лёгких, не успев наполнить 
их даже наполовину, благодаря 
тому, что сочиняет на бегу стихи. 
Кстати, говорит Светлана по 
большей части тоже рифмами. 
Несколько лет назад она стала 
послом мира и всё ещё ездит 
по городам России – зачастую 
по приглашениям крупнейших 
центров здорового образа жизни 
и местных властей: встречается 
с людьми, чтобы своим при-
мером доказать, что нет ничего 
невозможного.

Студенты МГТУ оказались 
первыми, с кем Хисамутдинова 
познакомилась в Магнитогорске. 
Ей уже 70 лет, но выглядит она 
так, как будто перестала стареть 
в тот момент, когда покорила 
свою первую дистанцию. Улыб-
чивая и очень добрая. 

Рассказав о себе, спев не-
сколько песен, прочитав сти-
хотворения Шри Чинмоя и 
собственного сочинения, она 
ответила на вопросы учащихся. 
Встреча завершилась памятным 
групповым снимком 

Ученица Чинмоя

Ответы на кроссворд
ПО ГОрИзОнТАлИ: 4. Спектр. 8. Перрерс. 9. Прикус.  

10. Боярышник. 11. Диас. 12. Хорст. 14. Дюпен. 15. Тун.  
19. Тьюпело. 20. Лонгет. 21. Мистика. 22. Горлопан. 23. Дзюдо. 
24. Окраина.

ПО верТИКАлИ: 1. Федотов. 2. Прирост. 3. Брешь. 5. Парк. 
6. Кокаин. 7. Расист. 9. Пилюлькин. 11. Деспотизм. 13. Тубероза. 
16. Блокада. 17. Благо. 18. Шнурок. 21. Манн.
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«Вузы должны 
не просто обучать 
молодёжь,  
но и  зарабатывать  
деньги» 


